

## DEFENDER A SITRAC - SITRAM



**La Internacional  
Comunista de la Juventud  
y su Lucha Contra  
el Militarismo**

(Página 8)

**Polémica Sobre Bolivia**

**Defensa de  
la Revolución  
Boliviana**

(Páginas 6 y 7)



**PEUGEOT**

**; Concretar  
el Frente  
Unico !**

(Página 4)

**BANCO NACION**

**ERRADICAR  
LA POLITICA  
CAPITULADORA**

(Página 13)

LA SITUACION POLITICA

ESCALADA LANUSSISTA

En el último mes y medio el gobierno militar se ha atrevido a encauzar una ofensiva cuyo punto culminante fue el ataque contra Sitrax-Sitrax y cuya expresión política más audaz ha sido la promoción de la candidatura presidencial de Lanusse y su inmediata consecuencia, la crisis en el peronismo y la renuncia de Paladino.

Esta ofensiva cobró vuelo a partir del fallido golpe de Azul cuando el conjunto de las fuerzas burguesas y pequeño burguesas, la Hora del Pueblo y el Ejecutivo Nacional de los Argentinos, capitularon ante la dictadura militar abandonando las más tibias de sus posturas opositoras.

LA CRISIS EN LA MARINA

La crisis destada la primera semana de octubre en la marina, que llevó finalmente al desplazamiento de Gnavi de la comandancia en Jefe del arma, tuvo como resultado un fortalecimiento del sector más gorila, ya tradicionalmente fuerte en la Armada. A partir de los pasas y relevos producidos y previstos, este sector ha pasado a encontrarse más directamente los altos mandos.

Partidario de elecciones condicionadas —digitadas— este sector fue ganando terreno al mismo tiempo que aumentaba la ingerencia de la Marina en el proceso político. Después de haber sido derrotada en los enfrentamientos del 62-63, la Marina vuelve a aparecer en forma protagónica en el golpe lanussista de marzo de este año. Es que el propio desarrollo del lanussismo llevó al fortalecimiento entre los altos mandos de los sectores más represivos del gorilismo tradicional, mal que les pese a quienes pretendieron ver en el golpe de marzo el inicio de una "aper-

tura democrática". El desenlace final de la crisis de la marina ha sido un espaldarazo a la ofensiva antiobrera y represiva del gobierno.

EL GOLPE DE AZUL Y OLIVARRIA

No se habían acallado los ecos de la crisis de la marina cuando el fracaso del golpe de Azul, el 8 y 9 de octubre fortaleció al gorilismo lanussista entre los altos mandos. El golpe de Azul, que abarcó las diversas alas de lo que se dio en llamar la "oposición militar nacionalista", viene de lejos. Desde hace largo rato que eran conocidos —incluso por los altos mandos lanussistas— los preparativos conspirativos de los golpistas. Pero si en algún momento el lanussismo pudo tenerlos —agosto 1969, crisis Labanca— a esta altura ya los tenía totalmente controlados y solo esperaba el momento adecuado para desahozarlos. La extrema rapidez con que los golpistas fueron barridos muestra a la vez su debilidad y aislamiento, así como la preparación de los altos mandos lanussistas para el eventual golpe. Se dice incluso que el plan de operaciones que aplicó el lanussismo ya estaba previamente diagramado.

El fracaso del golpe es el punto final de la creciente bancarrota de la oposición militar nacionalista e implicó su total desplazamiento tanto en su versión sudperonista como en su versión seudofascista. Su cobardía, su falta total de independencia frente a los altos mandos y frente al imperialismo se revelaron ya claramente cuando en agosto de 1969 pretendieron cobijarse detrás de Onganía para enfrentar a Lanusse. Si entonces, cuando era mayor su poder militar, capitularon sin

enfrentar al lanussismo, el hecho de que hayan largado el golpe a hora sola se explica como una reacción desesperada ante la evidencia de que los preparativos y relevos los iban a desplazar de todos modos.

Paralelo a su falta de independencia de los altos mandos es su falta de independencia frente al gran capital, lo cual se revela en las proppis y confusos proleamas del golpe. Lo que predomina es su temor pánico a que el alza y radicalización obrera desgarre a su vez una irrupción independiente de las masas. Es por ello uno de sus rasgos característicos en sus proleamas el autoritarismo propio de la fracción ultramontana del nacionalismo militar. Así fue como el nacionalismo militar fue barrido sin pena ni gloria, facilitando la depuración que el lanussismo tenía previsto con los pasas de fin de año.

Lo más significativo de este episodio militar —lo más significativo fue el cese de capitulaciones que hizo de centro al gorilismo lanussista. En la defensa del gobierno se unieron "La Prensa" y "La Nación", Abogoray, la Hora de Pueblo, la burocracia sindical y el stalinismo contrarrevolucionario del Partido Comunista. Este último con la uoviévica teoría de que hay que defender al gobierno de la amenaza fascista que está fuera de él. Esta vulgar espugulación no alcanza a encubrir las medidas de agresión directa a los trabajadores que diariamente se lanzan desde el propio gobierno militar. Es apoyado en esta capitulación varronzante de burguesas y pequeño burgueses seudo opositores que el lanussismo abre un nuevo período de mayor ofensiva económica y represiva contra el conjunto de los trabajadores.

PLAN ECONOMICO DE LA BURGUESIA INTERMEDIARIA

Los últimos nombramientos en el área económica, producidos inmediatamente después de derrotado el golpe de Azul, han colocado a la cabeza de los ministerios a la camarilla de representantes de la burguesía intermedia tal como ocurriría con Krieger Vasena. Al mantenimiento de Brignone en el Banco Central se le suma el nombramiento de Licciardi en Hacienda y de Casale en Industria. El objetivo esencial del plan económico en curso es el congelamiento salarial, la miseria de los trabajadores. Congelamiento salarial, entreguismo proimperialista, restricción de los créditos a la pequeña y mediana industria, es el síntesis de los "novedosos" planes económicos oficiales.

Es esta política económica y la inculcable aspiración de Lanusse a liderar la "institucionalización" lo que ha hecho naufragar los proyectos de gabinete de coalición con radicales y peronistas. Es que éstos se resisten a poner directamente a cara para elevar una política económica antiobrero y proimperialista, que es la exigencia lanussista. Prefieren el apoyo indirecto, la tolerancia cómplice, la tregua burocrática.

¿LANUSSE CANDIDATO A PRESIDENTE?

El remate político más audaz de la

ofensiva lanussista de los últimos días fue el lanzamiento oblicuo de la candidatura presidencial de Lanusse. Promovido por Marriño —ministro y amigo personal de Lanusse— desde Mendoza no caben dudas de que se trata de un plan directamente promovido desde la presidencia. Esto no es más que un remate del carácter coexistente del conjunto del plan político gubernamental que venimos denunciando desde el mismo día del golpe lanussista. Por el momento elegido es evidente que el gobierno pretende sacar la máxima tajada de la capitulación de los políticos burgueses con motivo de la asonada de Azul.

La primera consecuencia del lanzamiento de la candidatura de Lanusse fue la crisis en el peronismo y la renuncia de Paladino.

La expresión sin velos del verdadero plan político oficialista va a agudizar la crisis entre éste y sus aliados de la Hora del Pueblo y en el seno de los partidos que la componen. En este sentido la renuncia de Paladino no es sino el primer acto de la crisis cuyos verdaderos protagonistas son las masas trabajadoras peronistas que diariamente combaten —como parte del conjunto de los trabajadores— contra la miseria económica, contra la represión y contra el continuismo gorila.

Es por esto que los burocratas peronistas están apurados en concretar la reunificación de las 62, reunificación dirigida directamente contra la creciente influencia lanussista entre los obreros y que se está desarrollando con mayoría participacionista. La presencia protagónica de sujetos como Coria, Castillo, Izetta en las reuniones preliminares son una demostración palpable de la preeminencia participacionista en las futuras 62 reunificadas.

ESCALADA REPRESIVA

Las últimas semanas han sido particularmente elocuentes del carácter represivo del estado policial actual. El ataque al Sitrax-Sitrax (ver artículo), punto culminante de la escalada represiva, fue acompañada de un ensañamiento de la represión en todas sus formas. La detención del abogado Vargas en San Juan después de un fallido secuestro, el asesinato en forma alveosa de militantes que se reclaman de la guerrilla urbana, los secuestros y detenciones arbitrarias, las elevadas sentencias que se están aplicando en procesos y con fundamentos de lo más arbitrarios son ejemplos rotundos de la escalada represiva en acción.

El conjunto de la escalada lanussista tiene pies de barro. Su ofensiva económica encuentra cada vez mayor resistencia por parte de los trabajadores. El alza y radicalización obrera no solo no se han frenado sino que cada día nuevos sectores se incorporan a la lucha. La lucha contra el estado policial y por la libertad de los detenidos ha tenido un importante jalón con las luchas estudiantiles de la capital ante el presunto secuestro de dos estudiantes. El propio esfuerzo de la dictadura lanussista por promover la candidatura de Lanusse conducirá a un agravamiento de la crisis general.

AUTOCRITICA

Hace seis semanas que no sale POLITICA OBRERA. Durante seis semanas muy importantes de crisis y agresiones de la política burguesa, de combates y gelosiones de la movilización de los explotados, el periódico de los trotskistas argentinos no estuvo en contacto con la vanguardia obrera y de la juventud. La presencia combativa de los militantes de nuestro partido en todos los frentes de la lucha, de un modo más firme y seguro que nunca, no constituye una excusa contra el grave daño que hemos infligido con la no aparición del periódico.

Explicaciones de dos órdenes ofrece a la militancia del partido y al lector el comité ejecutivo de POLITICA OBRERA. La primera es que no la salida del periódico ha sido un momento de crisis organizativa de nuestro partido producida por la contradicción entre la artesanía de nuestra estructura de organización y las crecientes respon-

bilidades políticas. Es así que se redujo la salida del periódico en un momento de incremento de nuestras tareas de orden internacional y frente a nuestra campaña por el congreso sindical clasista, convocarlo por VOJ y VM, y la conferencia de la juventud convocada por la TERS.

Nuestra segunda explicación denuncia la debilidad de la conciencia militante del comité ejecutivo, quien debió comprender que aun en una situación de crisis el periódico no debía dejar de salir aunque no consistiera de más de una hoja. No nos interesa el periodismo profesional sino el contacto revolucionario y permanente con las masas.

Las consecuencias de esta autocritica deberán apreciarse brevemente en nuestro reforzamiento partidario y nuestra ligazón con los trabajadores. Para ello llamamos a acentuar la vigilancia revolucionaria sobre los organismos dirigentes.

# DEFENDER A SITRAC-SITRAM

La derechización de la ya reaccionaria política gubernamental comenzada con la crisis en la Marina y la represión al golpe de Azul tuvo su momento culminante con el decreto de disolución del Sitrac y del Sitram. El martes 29 de octubre a la madrugada la gendarmería invadió silenciosamente las plantas de Materfer y Concord, como anuncio previo de la escalada represiva contra el movimiento clasista. Cuarenta y ocho horas antes Lanusse y López Aufranc habían finiquitado la preparación del operativo en la ciudad de San Francisco. Veinte heridos y numerosos compañeros confusos fue el resultado de la primer refriega entre los obreros de vanguardia del proletariado argentino y las "fuerzas del orden" del gorilaje gubernamental.

## PREMEDITADO

El ataque contra Sitrac-Sitram no fue concebido en las últimas semanas. El propio golpe militar lanussista del 22 de marzo había intentado en su momento montarse sobre la liquidación de la organización clasista cordobesa. El 16 y 17 de marzo de este año, López Aufranc había ocupado militarmente la ciudad y Sitrac-Sitram habían sido interendidos como operativo antiobrero preparatorio del golpe que había de producirse el 22 de marzo. El formidable paro general del jueves 18 de marzo impidió que el inminente golpe lanussista pudiera pavimentar su ascenso sobre la base del aplastamiento del alza obrera iniciada con el cordobazo. De todos modos, el golpe del 22 de marzo, lejos de ser el comienzo de un proceso de apertura democrática, estaba dirigido a cortar la cabeza a la misma víbora o la que había querido ajustar cuentas el papanatas gobernador Uriburu. Nuestros "populistas" deberían recurrir ahora a sus mejores sermões para demostraros que la disolución de Sitrac-Sitram es una expresión del "democratismo" del gorilaje lanussista.

El primer intento posterior de marchar al enfrentamiento con Sitrac-Sitram se produjo durante la discusión de los convenios colectivos de trabajo. Orientado por el alto mando militar, el puplo Fiat se mantuvo intrínsecamente con una rídicula oferta de aumento salarial con el propósito de lograr el clarial que directo entre las fuerzas represivas y el movimiento obrero. En todo este último período, diversas organizaciones de San Sebastián, contra la existencia de sindicatos por empresa, sindicatos que todos los gobiernos proclizaron cuando estuvieron bajo el control de sindicalistas amarillos, indicaba la inminencia de nuevas agresiones contra el clasismo cordobés.

La nueva escalada contra Sitrac-Sitram, que culmina con el decreto de disolución comenzó a desenvolverse de un modo abierto con los ataques diri-

gidos al ala clasista del gremio municipal de Córdoba, la que fue masivamente despedida por orden del gobernador Guozón y de López Aufranc. El segundo paso fue el endurecimiento de la gubernación con el gremio de empleados públicos, también con el propósito de liquidar al sector más combativo por lo que despidió a cerca de doscientos compañeros. La extrema agudización de la lucha de clases en la provincia, con el virtual estado huelguístico del 50 por ciento del movimiento sindical regional (cazado, empleados públicos, petroleros privados, no docentes universitarios, docentes y municipales) aceleró el ánimo agresivo de la pandilla de los López Aufranc.

## OPOSITORES Y BUROCRATAS

Dos fenómenos contribuyeron a fijar las condiciones precisas para el ataque contra Sitrac-Sitram. El primero de ellos fue la situación política que se derivó de la crisis en la fuerza, naval y de la represión al golpe de Azul. La adhesión al lanussismo otorgada por todo el espectro de la política burguesa, desde sus fracciones proimperialistas como el diario La Prensa hasta el reformismo contrarrevolucionario del PC, pasando por el engendro de la Hora de los Pueblos, permitió al lanussismo encausar una abierta ofensiva general al punto de animarlo a presentar de un modo semi-público la candidatura presidencial de Lanusse. Esta capitulación en masa de todos los sectores burgueses ante la dictadura militar fortaleció la hegemonía gorila que se vio reforzada en el desenlace por gorila de la crisis en la Marina y con la eliminación de la oposición nacionalista, en sus diversas variantes, luego del golpe de Azul.

El segundo fenómeno tuvo su expresión en la agresión a tiros perpetrada por la derecha sindical peronista contra el bloque clasista durante el plenario de la regional cordobesa efectuado en la noche del 20 de octubre. El objetivo de esta agresión fue el de dislocar a la UGT regional con vistas a terminar con cualquier tipo de paro solidario con el gremio de empleados públicos en huelga. No cabe duda que el sentido ulterior era el de aislar a Sitrac-Sitram. Se daba cumplimiento de este modo a las directivas de Perrón, Páladino y Rucci de agredir a fondo al Sitrac-Sitram para reunificar a las 62 del interior tras el Gran Acuerdo Nacional. Ese rol de la burocracia peronista habría de quedar bien patentado durante toda la primera semana de octubre, y en el plenario regional del 3 de noviembre a la madrugada. El retroceso en masa de toda la oposición burguesa y de la burocracia sindical ante el lanussismo fue una parte componente de la situación política que instrumentó el gobierno contra Sitrac-Sitram.

## CRISIS DE DIRECCION

La reacción del proletariado de Materfer y Concord contra la invasión de la gendarmería y la disolución de sus sindicatos fue la que esperaban todos los explotados del país: enfrentamiento inmediato a los gendarmes, paro de brazos caídos, abandono de plantas. La inmediata resistencia obrera había creado el cuadro que podía permitir el estrepitoso fracaso de los planes anti-obreros. El 2 y 3 de noviembre, sin embargo, estos mismos obreros no cumplieron las resoluciones de paros acordadas por sus directivas sindicales y consintieron a tumbar bajo las condiciones represivas, establecidas por el alto mando y el gobierno. Entre los sectores de la vanguardia clasista de todo el país este fenómeno produjo una dolorosa sorpresa y abrió un interrogante que deberá ser honestamente esclarecido.

A nuestro juicio, las razones de esta derrota no se marcan en ninguna de las llamadas circunstancias objetivas. En nuestra opinión, la ofensiva gubernamental de conjunto a partir del golpe de Azul, lejos de revelar una supuesta estabilización del lanussismo, constituyó una manifestación del resquebrajamiento de toda la apoyatura civil del gobierno, anticipo de una crisis política de mayor volumen. Por otro lado, el asenso de masas en su defensa en ningún lugar del país. Media Córdoba en huelga, anunciados paros generales en Rosario y Tucumán, Wilson, Códex, Bancarios, Peugeot, Citroen, Pirelli, huelgas docentes, movilizaciones universitarias muy importantes, testimoniaban la vigencia de la radicalización y el alza de los explotados en todo el país. En realidad, no condiciones objetivas propicias para el enterrar la agresión gubernamental lo que falló en esta oportunidad fue la política de la dirección clasista, la política de las directivas de Sitrac y de Sitram.

La agresión contra Sitrac-Sitram provocó una situación que permitió a algunos periodistas vaciarse la emergencia de un segundo cordobazo. Clerencia, la resistencia de los obreros de Fiat contra la gendarmería, los abandonos de plantas, el abandono solidario de fábrica de Grandes Motores Diesel, la extrema inquietud en Santa Isabel, el eneresamiento producido en la huelga de empleados públicos —con continuas manifestaciones de 5.000 personas— iban formando el cuadro de una huelga general a nivel de toda la región.

La reacción instigativa de la burocracia ecologista regional fue la de dilatar unas precisas veinticuatro horas el tratamiento de la resistencia de conjunto, la que derivó finalmente con un paro activo para el viernes 29. Esta habil manobra de la burocracia regional permitió que Rucci prosiguiera con

sus miserables trinitativas para obtener una entrevista con Lanusse, diluyendo la presión sobre las organizaciones obreras del Gran Buenos Aires.

Ninguno de los agrupamientos clasistas cordobeses, incluidos VOM y VM hasta el fin de semana, comprendieron la necesidad de elegir la respuesta masiva de la clase obrera mediante una huelga general por tiempo indeterminado hasta la plena revisión de las medidas antiobreras. Todo lo contrario, las tendencias peronista de izquierda y los superzquierdistas predominantes en Sitrac-Sitram, caracterizaron la situación política global como desfavorable para la clase obrera, y usaron su accionar en paros aislados ombados, con restricciones y explosivas manifestaciones callejeras, atenuadas con algunos paros activos que podían arrancarle a la burocracia. En lugar de comprender que la resistencia inicial fijaba la perspectiva objetiva de la huelga general indefinida, por cuya dirección había que luchar, postularon, al camino desastrosos de los paros aislados repetitivos, en medio de la ocupación de la gendarmería, como su principio de estrategia general. Es por este motivo que no existió en ningún momento una iniciativa clara y audaz para imponer el Congreso de Delegados de fábrica, como método de funcionamiento de la regional y la elección de un Comité de Huelga para dirigir la huelga general. Estas posiciones fueron presentadas por VOM y VM recién el domingo 31.

Las vacilaciones sobre la respuesta global en el seno de las direcciones de Sitrac-Sitram fueron el elemento fundamental de toda la semana y alcanzaron su punto más dramático en el largo fin de semana que incluía el feriado del lunes. Desde el paro activo del 29 hasta cerca del anochecer del 1º no se conocía la posición de la directiva de Sitrac-Sitram para el primer día hábil. El vespertino "Córdoba" anunció el 1º por la noche que los directivos habían resuelto un paro de 24 horas para el martes 2 y una asamblea general en el local de UTA a las 8 horas. Aparentemente, la inerti dramática habría ganado a los obreros de Fiat durante el fin de semana largo ante la carencia de toda perspectiva clara de lucha. Esto explicaría la asistencia masiva a puerta de planta el martes 2 y las intimidaciones que entonces produjeron el ingreso a fábrica, ante la sorpresa de todos los sectores clasistas con excepción.

El ejemplo más rotundo del absoluto sentido de la política de resistencia parcial, o de paros escalonados, que predominó en las direcciones de Sitrac-Sitram, y que se iba a postular en la fallida asamblea del martes 2, lo revolea la traición de la agrupación El Obrero, superzquierdista, a la huelga de empleados públicos. En ilustrativa concordancia con la burocracia de empleados públicos, una importante agru-

## PEUGEOT: MOVILIZACION ANTIBUROCRATICA

# iConcretar el Frente Unico!

En las últimas semanas, se produjo en fábrica una gran movilización del sector Pintura que amenaza con generalizarse a toda la planta. Estos hechos han surgido como la respuesta combativa del activismo de Peugeot ante un miserable ataque de la burocracia del SMATA contra la oposición antiburocrática de fábrica.

### REPRISION POLICIAL DE LA BUROCRACIA

A partir del día 29 de octubre, la Comisión Interna, los delegados pro-burocráticos de la Lista Verde y el Consejo Directivo han lanzado una campaña sistemática de represión contra los delegados opositores y los activistas clasistas. Seguidamente y de forma sucesiva se han producido detenciones a la patronal, difamación y calumnias contra los delegados y activistas son acompañados por una ola de macarthismo en toda la fábrica y por el bloqueo y represión de los delegados opositores en el Cuerpo de Delegados. El plan de la burocracia culminó con la suspensión de tres delegados de Pintura mientras la Directiva consideraba una sanción que puede significar la expulsión del Sindicato. Se los acusa de difundir propaganda de izquierda, desear el paro del 29 y otras indisciplinas.

En realidad los delegados de Pintura no son más que chivos emisarios del ataque a la oposición antiburocrática de fábrica. Pero el desarrollo y cumplimiento de esta importante y combativa sección no resultará tarea fácil para la camarilla de Kloosterman. Una reacción explosiva ha conmovido a Pintura y ha llevado la situación de la fábrica a una importante crisis.

### LA ACUMULACION DE FUERZAS CLASISTAS

El fondo del problema reside en la acumulación de fuerzas clasistas de la fábrica y la gran resistencia a los planes patronales de superexplotación que se desarrolló en el último período. Un requerido de paros parciales y ritmos de colaboración en distintas secciones, viene frenando el aumento del ritmo de trabajo y la racionalización que la patronal pretende imponer. La Comisión Interna burocrática y la Directiva, aladas patronales, han reducido su acción a aislar y frenar cada uno de estos conflictos y reprimir cualquier organización del activismo. Pero esta esesada de combates obreros, siempre negociados por la burocracia, han significado triunfos de los delegados combativos y activistas y han desprestigiado brutalmente a la Interna en la fábrica. Las últimas elecciones de delegados han sido verdaderas luchas antiburocráticas en numerosas secciones. An así mediante el fraude y el manioero el oficialismo se reorganizó 50 delegados contra 30 de la oposición.

### LA MOVILIZACION DE PINTURA

Ante el ataque a sus delegados Pintura en pleno reacción contra la represión burocrática. Paró el sector y manifestó en masa hasta el Cuerpo de

Delegados, pasando por encima de la vigilancia interna y exigiendo a los gritos la reposición de los delegados. Posteriormente, citada la sección en el SMATA con la esperanza de que correría una minoría, 100 compañeros se pronuncian masivamente contra los cargos de la Directiva, exigen su solución inmediata y amenazan con parar en caso de concretarse las sanciones. Los matores fueron expulsados del recinto, grupos de compañeros custodiaban las puertas y rodearon amenazantes a los burocratas cuando el secretario general Mercado intentó levantar la reunión de un manijazo. Silazos y rotura de vidrios evidenciaron la indignación antiburocrática.

Señalando acción de Pintura conmovió a toda la fábrica que está pendiente de lo que suceda con los delegados amenazados. Las principales acciones se han comprometido a parar con Pintura si tocan los delegados. Mientras tanto la burocracia vacila. Fue demasiado lejitos en la provocación y teme un gran colapso antiburocrático.

LA LUCHA POLITICA EN EL SEME DE LA OPOSICION, el crecimiento en los últimos tiempos de la fracción antiburocrática de delegados y la existencia de un extendido y joven activismo en fábrica ponen en primer plano la organización del frente único de delegados y activistas antipatronales y antiburocráticos. Sería criminal ante el ataque actual de la burocracia no constituir un sólido bloque antiburocrático que organice cuidadosamente la lucha.

El paro ante cualquier sanción a

los delegados de Pintura con Asamblea, la exigencia de la inmediata restitución del cargo general a los delegados y la renuncia de los ausaradores debe ser un programa unificador de toda la fábrica, sin distinción de ideologías. Sin embargo la orientación del peronismo de bases (que controla a la mayoría de los delegados y activistas antiburocráticos) tiene una concepción absolutamente sectaria. El sectarismo ciego de la dirección del peronismo ha llegado hasta el extremo de dividir en el seno mismo del conflicto de Pintura, a la oposición entre peronistas y no peronistas. Después de una serie de reuniones de la oposición donde los compañeros de VOM libraron una lucha sin cuartel a favor de la unidad de acción, la agrupación IV de Octubre rompe toda posibilidad de acuerdo en nombre de sus diferencias ideológicas primero y con cualquier pretexto después. Este es un hecho grave, de faccionalismo que detriera la unidad de fábrica ante la patronal y la burocracia. Con esta actitud el peronismo duro se ha avado la losa, su mayoría actual circunstancial (producto de su mayor tradición y prestigio) se convertirá en breve en el más suicida de los aislamientos. Porque el temor a la confrontación con la izquierda, el rechazo de la unidad de acción organizada de los activistas, ha colosado a la 17 a contramano del proceso de radicalización y unificación antiburocrática de la masa fabril. La fuerza irrefrenable de la intervención judicial del VOM lleva al peronismo al borde de una crisis. Sus activistas de base y delegados exigen la unidad de acción

contra la burocracia. La dirección sortea la situación a fuerza de caudillismo y anticomunismo. Pero su situación política es indudablemente muy inestable. Los próximos grandes conflictos de Peugeot recarreará inevitablemente el camino de unidad que el VOM viene proponiendo.

La tendencia TAM por su parte, viene oscilando entre el petardismo disursivo en plenarios y reuniones de delegados y el conservadurismo en su relación con los activistas y las bases. En la situación actual marcha a la zaga del activismo. En el seno de la oposición de delegados también se mantiene virando entre la relación oportunista y la crítica y la denuncia faccional. De esta manera el TAM no combate por un programa y un método de frente único antiburocrático. Trata en cambio de acomodarse a lo que es más grave, ofrece continuamente un flanco de debilidad ante la burocracia, donde Kloosterman concentra el fuego contra el clasismo.

Como se ve, la lucha por el programa de Frente Unico que sostiene el VOM responde a las más profundas aspiraciones del activismo y la masa fabril. Pero diferencia claramente, al mismo tiempo ante los activistas, al programa clasista del divisionismo infantil y del petardismo oportunista. La unificación del activismo es responsabilidad inmediata de todas las tendencias que se reclaman antiburocráticas. El frente Unico se impondrá en Peugeot en inminentes grandes combates. Con las agrupaciones opositoras a la cabeza o con la cabeza de las agrupaciones y bajo la hegemonía de Vanguardia Obrera, Mecánica, adelante compañeros de Peugeot!

ULTIMO MOMENTO 9-11—Se comunicó al C. de Delegados que la Directiva resolvió quitar el cargo sindical suspendido por 90 días como afiliado y proponer la expulsión a la Asamblea de compañeros delegados de Pintura.

## RESISTENCIA EN CODEx

El lunes 4 de octubre, los obreros y empleados de Codex ocuparon los talleres en respuesta al despido de 41 compañeros periodistas. Al día siguiente, 135 compañeros fueron detenidos, iniciándose proceso por "abusos de bienes". Por su parte, obreros, empleados y familiares improvisaron un acto frente a los talleres de la empresa, manifestaron frente a los diarios para divulgar su lucha y resolvieron en asamblea un paro general hasta la total libertad de los detenidos y la reincorporación de los despedidos.

Como lo puntualizaron los obreros de Codex, la intervención judicial a Codex cesó a principios de julio pasando a depender la empresa de la Banca Loeb y otras empresas y financieras imperialistas. Los "nuevos directores" procedieron a raciocinar la fábrica, por lo que se dispuso el despido de 28 trabajadores y ahora de 41 periodistas. Nuestro Partido combatió, en su momento, los planes ilusorios en la intervención judicial y sostuvo que ésta venía a preservar los intereses de los principales acreedores, esto es, la Banca Loeb y otras, y dijimos: "la reapertura bajo los pulpos va a estar condicionada a una brutal ración

nalización y superexplotación obreras, se acompañaría de créditos estatales y habría a confirmarse que por este medio la intervención judicial del gobierno le salva los platos rotos a los monopolios" (P.O. N.º 87 12-471).

Los obreros de Codex plantearon la "inmediata investigación del vaciamiento y despatronalización de la Editorial Codex", la "expropiación de la misma sin indemnización", el "castigo a los delinquentes asomáticos que habrían participado de esta maniobra" y "el traspaso de la empresa a los trabajadores en forma de cooperativa". Los obreros —con esta posición— pusieron de relieve que lo que atenta contra la ocupación obrera es la explotación y el dominio imperialistas y la necesidad de su expropiación y enjuiciamiento.

La actitud oposita tuvo la dirección de la Federación Gráfica. El miércoles 6 de octubre llamó a un plenario de delegados. La Directiva propuso que el plenario fuera informativo y concluyera con una manifestación hacia Plaza de Mayo. La Comisión Interna de Codex, que desde meses está al frente en la defensa de la

ocupación obrera, no le salió al paso a esta posición, posición que condenaba al aislamiento la lucha de Codex. La moción de la Interna de Abril en favor de un paro para el viernes fue calurosamente recibida y aplandida, lo que motivó que la Directiva, "para recomodarse— la hiciera suya. Tras la manifestación, a la que concurrieron 250 compañeros, la Directiva "tomó la responsabilidad" de levantar el paro (el comunicado dice "postergar") porque los detenidos estaban siendo liberados. Ni una palabra de los despedidos, ni una palabra sobre el cargo sindical, ni una palabra sobre el proceso judicial, ni una palabra sobre la defensa de la ocupación obrera.

Con el paro gráfico levantado, la Directiva convocó a asamblea de Codex. El propósito: levantar allí también el paro. Para eso utilizó una conocida táctica burocrática: la división y la demagogia. "Los gráficos no deben jugarse por los periodistas, quienes no resistieron la ocupación", dijo. A pesar de que un sector de compañeros se opuso a la Directiva, y propuso continuar los paros y unificarse con los periodistas, la Directiva consiguió su propósito. Los periodistas, en cambio, resolvieron en la huelga.

La resolución de los periodistas y el temor a la extensión del conflicto,

(Continúa en la Pág. 15)

# GRAN PASO ADELANTE

## Se Realizó la Conferencia Clasista

El domingo 7 de noviembre, 80 activistas sindicales de Capital, Buenos Aires, Rosario y Córdoba, en representación de cerca de 300 compañeros activos se reunieron, convocados por VOM—YM—TT, para adoptar las resoluciones tendientes a la estructuración de la Organización Clasista de Frente Único. Un compañero de Fiat Materfer fue mencionado especialmente para ocupar la mesa del plenario como homenaje hacia la heroica lucha del Sitrac-Sitrám. Lamentablemente, a pesar de haber sido invitado, no concurren los representantes de las directivas de Sitrac—Sitrám y de las agrupaciones 1º de Mayo, 2º de Mayo y TAM.

La conferencia nacional clasista se caracterizó desde su inicio por la

viva participación de los compañeros asistentes.

Fueron analizadas y debatidas en detalle la lucha de los compañeros de las plantas Fiat, de obreros del vidrio, de metalúrgicos y de empleadas públicas de Córdoba; del Swift de Rosario; de Mansfort, Wilson, Peugeot, etc. de Buenos Aires. Los debates reflejaron la conciencia ascendente del conjunto del movimiento clasista de Frente Único, su creciente rol dirigente de las luchas del gran Buenos Aires en particular y el verginoso crecimiento numérico que se ha venido operando desde el plenario del 14 de agosto pasado.

El momento culminante del plenario y su resolución fundamental fue el estructurar el movimiento nacional clasista de Frente Único. La conferen-

cia decidió sentar las bases para la construcción de la Organización Clasista Nacional basado en la construcción de Comités clasistas por fábrica, que agrupen al conjunto de los activistas de cada empresa con el método del Frente Único y la democracia sindical. La conferencia señaló que el comité clasista de fábrica deberá ser la célula básica y soberana de la organización Nacional Clasista, dando la batalla por el Frente Único en el corazón del movimiento obrero, en la fábrica.

La conferencia nacional dio mandato a la flamante Comisión Directiva provisional allí elegida, y a los flamantes Comités regionales, para iniciar una vasta campaña EN DEFENSA DE SISTRAC—SITRAM y contra la represión en todas sus formas. Así-

mismo, decidió ofrecer todos sus medios materiales para la lucha de resistencia de Sitrac—Sitrám y para la convocatoria del 2do plenario del Congreso Clasista a convocar por Sitrac—Sitrám. En este congreso, por resolución unánime y entusiasta de la conferencia, se centrará la lucha por el FRENTE UNICO, la organización de Comités de fábrica y la democracia sindical.

La conclusión de esta conferencia realizada en la clandestinidad dio pie a una expresión masiva de entusiasmo, viviéndose de pie al movimiento clasista, a la lucha del proletariado cordobés y a los compañeros del Sitrac—Sitrám en la resistencia.

¡Viva la Organización Fabril Clasista de Frente Único!

Por los métodos aplicados y por la firme e intranqueable lucha contra la patronal y la burocracia, la reciente lucha de los obreros del Wilson se inscribe en la radicalización obrera abierta con el cordobazo y en la construcción de un sindicalismo de clase.

El gremio de la carne es uno de los más golpeados. Sueldos miserables, superexplotación, suspensiones, atraso en los pagos, etc. La burocracia es una de las más corruptas y está apoyada exclusivamente en los matones y en el "apoyo oficial".

Toda la bronca obrera acumulada estalló el miércoles 15. El detonante fue el anuncio de un nuevo atraso en los pagos, cuando se adeudaban 35 quinientas y el agudizado. Inmediatas asambleas, impulsadas por activistas, concubieron en una concentración de 1.000 compañeros frente a las oficinas y el local de la paritaria. Los obreros organizaron de inmediato la ocupación del frigorífico, exigiendo la destitución de los burocratas Zapata, Valente y Cia. y la elección de una comisión provisoria. Tras 24 hs. de ocupación, la patronal se comprometió al pago de la adeudada antes del 30 de setiembre. El acta fue firmada por la Comisión Provisoria—elegida en la ocupación—en representación de los obreros. Con métodos de clase, antiburocráticos, los obreros habían logrado lo que en años se conseguía en el frigorífico.

La burocracia de Zapata y Cia. no está dispuesta a "retirarse", sin embargo, por más pronunciamiento obrero. Con ese fin, llamó a una asamblea general en el sindicato Wilson para ratificar en el centro 100 matones, como ponían el elenco burocrático. Más de 800 compañeros concurren a la asamblea junto con la CP, siendo recibidos a tiros por los matones de la burocracia. Sin embargo, un conocido delegado patronal fue rodeado por los obreros, recibiendo su merecido. La burocracia fue "confirmada" por sus elementos adictos.

El sábado 25, la patronal y la burocracia intentaron quebrar el movi-

miento con el despido de 7 activistas.

Los lunes, los obreros organizaron una nueva ocupación. Los burocratas—que intentaron presentarse con su guardia de choque—fueron corridos del frigorífico por cientos de compañeros enfurecidos. Ante esto, la patronal debió dar marcha atrás. Los compañeros demostraron su capacidad de defender lo conquistado.

### UNA NUEVA PROVOCACION

La patronal y la burocracia, temerosos de las nuevas luchas que se avecinaban (había una situación conflictiva en muchas secciones) y de la inminente elección de delegados que iba a confundir a la nueva estirpe de activistas, montaron una provocación, despidiendo a uno de los dirigentes más reconocidos de la Comisión Provisoria.

La reacción de las secciones más combativas no se hizo esperar: pararon mañana, depostada, con lo cual se paralizó el frigorífico, que, de hecho, quedó ocupado.

Un fuerte cordón policial rodeó la fábrica impidiendo el ingreso del turno tarde (el más combativo). A la represión se le sumaron varios factores negativos: la improvisación, la desorganización, la debilidad del turno mañana, el trabajo confusionalista de la burocracia (hacían salir a los cuerneros por las nubes, rastrearlos que al respecto había copiado diestro, etc.) y, por último, el completo aislamiento del conflicto. En esta situación, los compañeros de la CP, cometieron el importante error de depositar sus esperanzas en la acción solidaria de la Burocracia de la Federación de la Carne, que está enfrentada con la burocracia del Wilson, debilitando la firmeza y las perspectivas de la ocupación.

El frigorífico fue desocupado a me-

dianche ante una intimación policial, sin que la patronal hubiese retrocedido.

### FIEROZ REPRISION

Después de la ocupación, la patronal cerró por cuatro días el frigorífico. Cuando los compañeros se plantaron a trabajar el lunes 1º se encontraron con un impresionante despliegue policial. En la puerta se "filtraba" a los activistas más reconocidos, cinco fueron detenidos y apalados y a otros 40 se les comunicó su despido.

El atropello policial no se quedó ahí, durante todo el día se trabajó con policías uniformados patrullando las secciones y evitando toda posibilidad de contacto entre los compañeros.

Ese mismo día, la CP convocó a una asamblea a la que concurren sólo unos 50 compañeros del turno mañana (el turno tarde estaba trabajando). En ese momento crucial, en que era decisivo organizar la resistencia, se demostró que es criminal depositar un gramo de confianza en la nefasta burocracia de la Federación: la asamblea debía realizarse en el sindicato del Anglo que, a último momento cerró sus puertas aduciendo que "la policía prohibió la reunión"(1).

### LA LUCHA SIGUE VIGENTE

La tarea número uno que está planteada para el activismo del Wilson, es organizar las secciones para volver a salir en defensa de los despedidos, de la Comisión Provisoria y de las reivindicaciones de todas las secciones (condiciones de trabajo, abusos cotidianos, control policial, etc.).

La patronal ha golpeado duro pe-

ro ha quedado en fábrica un importante grupo de activistas y lo más importante, la experiencia hecha por el CONJUNTO de los compañeros: los métodos de lucha y la organización de bases (a pesar de su debilidad), ha calado muy hondo en la conciencia obrera.

La CP conserva su ascendente en la fábrica, y es la única dirección reconocida. Es fundamental que aglutine a los activistas y que origine permanentemente por medio de un boletín (que recoja las denuncias y explique cada paso a dar) para romper la campaña confusionalista de la patronal y la burocracia.

Bien preparado, un nuevo paro general con asambleas dentro de fábrica puede contar con la misma masividad y firmeza demostrada hasta el momento.

Es necesario desarrollar la máxima independencia con respecto a la burocracia de la Federación, nido de gangsteres que quieren condenar al Wilson al aislamiento.

Hay que contraponerle al falso apoyo burocrático, el apoyo del movimiento obrero de la zona. La lucha del Wilson ha repercutido hondamente en las fábricas de la zona y el apoyo de estas va a jugar un papel fundamental en el próximo enfrentamiento.

### VANGUARDIA METALURGICA

ha tomado la iniciativa, agitando sistemáticamente la lucha del frigorífico, su ejemplo y su contenido clasista, en las fábricas de Avellaneda de Valentín Alsina y Pompeya, en la línea de organizar una interfabril, sobre la base del apoyo al Wilson y de la lucha contra los despedidos y por el aumento de salarios. Es importante señalar la resolución del cuerpo de delegados de BTB de apoyo a la lucha del Wilson.

# Extracto de un Reportaje a Guillermo Lora

## DEFENSA DE LA REVOLUCION BOLIVIANA

(Informations Ouvrieres 13-10-71)

**P.** Camarada Lora, ¿cómo definirías el aporte fundamental, para el proletariado de América Latina y mundial, del proceso revolucionario boliviano de 1970-71?

**R.** El aporte más importante de la experiencia boliviana a las luchas del proletariado de América Latina y del mundo es indiscutiblemente la creación de la Asamblea Popular como organismo de carácter soviético capaz de materializar la aspiración de las masas bolivianas: el gobierno obrero. A medida que se produce en Bolivia el ascenso revolucionario, los trabajadores, sus partidos se ven obligados a reanudar sus vínculos con las tradiciones de la vía revolucionaria del bolchevismo; LA REVOLUCION LA HACEN LAS MASAS MISMAS CREAMDO LOS ORGANOS NECESARIOS PARA SU LUCHA Y ADOPTANDO LOS METODOS DE COMBATE QUE CORRESPONDEN A SU GRADO DE MADUREZ, A SU TOMA DE CONCIENCIA.

En este sentido, la revolución boliviana lleva en sí misma la muerte de las tendencias ultra izquierdistas, del aventurerismo foquista o de la supuesta vía parlamentaria hacia el socialismo.

La experiencia boliviana ha impulsado la radicalización de los trabajadores de América Latina y ha situado en el primer plano de las preocupaciones políticas la necesidad de la construcción del partido de la clase obrera, a escala continental.

La experiencia boliviana ha confirmado la concepción leninista: la necesidad de que el factor subjetivo de la Revolución se eleve al nivel de los factores objetivos. La revolución boliviana forma parte de la revolución latinoamericana y el Partido revolucionario no podrá ser sino internacional.

Sin embargo, la Revolución proletaria debe comenzar desde el interior de las fronteras de cada país como un fenómeno de carácter nacional por excelencia. Pero los problemas fundamentales que plantea, solo pueden resolverse a escala internacional. En este nivel, la tarea más importante para nosotros es la construcción de la Internacional, de la IV internacional.

**P.** ¿Cómo nació la Asamblea Popular?

**R.** El hecho de que hoy la Revolución boliviana sea objeto de violentos ataques tanto de ultra izquierdistas como de derechistas exige volver a analizar la importancia de la Asamblea Popular.

En primer lugar, la Asamblea Popular es una creación de las masas mis-

mas. Aquellos que afirman que la Asamblea Popular habría sido artificialmente creada por políticos profesionales se equivocan totalmente. Durante la crisis de octubre de 1970, desencadenada por el golpe de estado de elementos militares de derecha, las masas se dieron inmediatamente una dirección política denominada "comando político" que fue constituido por la reunión de delegados obreros con los representantes de los partidos de izquierda. Este "comando" dirigió la mayor huelga política de la historia del país.

Los pablistas sostienen que es en este momento cuando se debió tomar el poder. Lo que olvidan es que las masas bolivianas carecían entonces de la conciencia de la necesidad de llevar a cabo esta tarea. En su gran mayoría según a Torres, la marcha consciente hacia un movimiento propio de trabajadores, hacia el gobierno obrero, se perfila con absoluta claridad en enero de 1971. A partir de ese momento, los explotados siguen con toda claridad un camino diferente al de los nacionalistas burgueses. Es en ese momento que nace la Asamblea Popular como expresión organizada del movimiento de masas.

**ES A PARTIR DE ESE MOMENTO QUE SE PLANTEA CONCRETAMENTE LA CUESTION DE LA TOMA DEL PODER POR LA CLASE OBRERA. ENTRE OCTUBRE Y ENERO SE PRODUCE UN SALTO CUALITATIVO EN LA CONCIENCIA DE LAS MASAS. LA CREACION DE LA ASAMBLEA POPULAR RESPONDE AL CARACTER ASUMIDO POR EL MOVIMIENTO DE MASAS.**

La clase obrera se afirmó progresivamente y de manera natural como la dirección de la nación. Y es de este modo que la Asamblea Popular entró en funciones bajo la dirección de la clase obrera. No se trata simplemente del hecho que el 60% de los delegados son trabajadores, sino ante todo de que el programa de la Asamblea Popular es el de la Central Obrera Boliviana (COB). Las bases constitutivas de la Asamblea Popular no hacen más que precisar el carácter de la revolución boliviana.

**P.** Volviendo al tema de las "consecuencias... ¿Cuál fue la política del POR con respecto al gobierno de Torres?

**R.** Los pablistas sostienen también que hemos apoyado el gobierno de Torres pero en realidad al dar vida a la Asamblea abrimos el camino para superar al nacionalismo pequeño-burgués y para, con toda claridad, avanzar en la perspectiva del gobierno obrero y del socialismo. Los izquierdistas y los pablistas olvidan las enseñan-

zas de LENIN y de TROTSKY: clarboran sus "documentos" con un socialismo extremo y ponen en un mismo plano a Torres y a Óvando-Banzer. Este gente se uicra a comprender los matices que puede revestir el nacionalismo burgués en los países atrasados. Como están fuera de la lucha de clases, no comprenden las diferencias que existen entre los métodos democráticos burgueses del gobierno de Torres y los métodos fascistas: la diferencia que hay entre ir a la cárcel legalmente y hacerse liquidar de un balazo en la nuca.

La táctica revolucionaria debe partir de esta diferencia. No se trata de apoyar a Torres sino de aplastar al fascismo para imponer el gobierno obrero.

Sería absurdo igualar a Banzer y Torres actuando del mismo modo, con cada uno de ellos. Si un revolucionario comete este error, corre el riesgo de que lo fusilen.

**LOS IZQUIERDISTAS EMPLEAN EL TERRORISMO VERBAL PERO EN LA PRACTICA OSCILAN ENTRE POSICIONES QUOQUISTAS Y POSICIONES NACIONALISTAS DESCUIDANDO SIEMPRE A LA CLASE OBRERA.**

Ver por ejemplo lo que ocurrió con Bejar e Ismael Frías encarrados de educar a los guerrilleros peruanos y que han apoyado al gobierno militar del Perú.

Nosotros, hemos presenciado como los ultra izquierdistas bolivianos se incorporaban a la sede de Torres, mientras que nosotros nos habíamos por acarrallado en casi todas las cuestiones.

Sin embargo hay un hecho más importante: los acontecimientos obligaron a todas las organizaciones a situarse en la misma trinchera, armas en la mano, contra el fascismo.

Tenemos la ventaja de tener una perspectiva clara: la lucha por el gobierno obrero (señalemos en este sentido que los ultra izquierdistas que no comprendían lo que era un gobierno obrero: hablaban de un "gobierno popular antiimperialista") que constituía una consigna stalinista que subordinaba la clase obrera a la pequeña burguesía nacionalista).

Si por casualidad los Frank-Mandel hubieran querido librar el combate en Bolivia y si todas sus palabras despojadas de sentido les hubieran permitido estar presentes, piemos preguntarnos dónde se habrían situado. Sin duda no habrían estado ni en Laizaca ni en la Universidad, sino que estarían botando entre las nubes, y si por milagro, hubieran bajado a tierra, pararían con gran sorpresa, no les habría que dado más remedio que hechar codo a codo con los soldados de Torres que

luchaban contra los fascistas, lo que no guarda ninguna relación con prestarle apoyo!

**P.** ¿Cuáles han sido las relaciones del POR y del partido en Bolivia el PC está relativamente implantado. Nosotros hemos luchado en la línea del front único antiimperialista y hemos estado en contra de la expulsión de cualquier tendencia existente en el seno de la Asamblea Popular. Esta posición se completa con la necesidad de combatir a todas las tendencias pequeño-burguesas y hostiles a la dictadura del proletariado a fin de transformar al POR en dirección de todas las masas en lucha. A menudo nos hemos encontrado en el mismo terreno que el PC sabiendo sin embargo que se trata de un partido contra-revolucionario. Aquellos que nos acusan de haber actuado de acuerdo con el PC en función de ciertos problemas olvidan plantear la cuestión siguiente: ¿Quién ha capitulado ante quién?

**R.** La Asamblea Popular reunía a todas las tendencias. En Bolivia el PC está relativamente implantado. Nosotros hemos luchado en la línea del front único antiimperialista y hemos estado en contra de la expulsión de cualquier tendencia existente en el seno de la Asamblea Popular. Esta posición se completa con la necesidad de combatir a todas las tendencias pequeño-burguesas y hostiles a la dictadura del proletariado a fin de transformar al POR en dirección de todas las masas en lucha. A menudo nos hemos encontrado en el mismo terreno que el PC sabiendo sin embargo que se trata de un partido contra-revolucionario. Aquellos que nos acusan de haber actuado de acuerdo con el PC en función de ciertos problemas olvidan plantear la cuestión siguiente: ¿Quién ha capitulado ante quién?

No hemos hecho la menor concesión de principio al PC. Lo que ha ocurrido es que el PC ha asumido como propias algunas de nuestras posiciones. Lo cual no significa que haya modificado su naturaleza. Su actitud contradictoria es consecuencia del ascenso revolucionario de las masas y de la oposición de los militantes y de los cuadros obreros de ese partido a la política reaccionaria de su dirección.

Por otra parte, sería inoconcebible desde el punto de vista del Fronte único anti-imperialista que el partido de la clase obrera no se apoye en un sector o en otro para llegar a ganar a las masas a su línea política. Nuestra conducta en el seno de la Asamblea Popular y de otras organizaciones de masas no consiste en ganar los puestos de dirección a través del fraude o el engaño sino a luchar abiertamente por preservar los principios revolucionarios.

Es interesante desde este punto de vista referirse al problema de la elección de Lechín. Nosotros apoyamos la candidatura del obrero independiente López también apoyado por el PC pero no candidato de este partido. Esto demuestra que en el seno de la Asamblea Popular existían fuerzas, políticamente, independientes del gobierno de Torres, que se oponían a que Lechín fuera electo presidente de la Asamblea Popular por considerarlo un viejo militante sindicalista que no representa a la vanguardia de las masas sino a sus sectores más retrógrados todavía

(Continúa página 7)

**EN DEFENSA DEL P.O.R. BOLIVIANO**

# La Contrarrevolución Disfrazada de Trotskysmo

**GUILLERMO LORA**

El "Bulletin" del 27 de septiembre de 1971 del Worker's League de los Estados Unidos de N.A. (sección del Comité Internacional para la reconstrucción de la 4ª Internacional) aprovecha la inserción de un informe mio sobre los acontecimientos bolivianos del 21 de agosto para colocarlo como frontispicio una malintencionada "introducción". Su autor, el infame Tim Wohlforth, demuestra, al desmenuzarse, que en las filas trotskistas todavía quedán algunos contrarrevolucionarios disfrazados de bolcheviques.

La lectura del "Bulletin" nos lleva al convencimiento de que Wohlforth se ha desplazado hasta identificarse con las posiciones ultraizquierdistas y aventureras del pablismo, al que, al mismo tiempo, dice combatir. La revolución boliviana ha polarizado las tendencias en escala internacional y dentro del trotskismo. Hay que felicitarse de que los conocidos adversarios y también los que hasta ayer pasaban por amigos se hubiesen visto obligados a definirse con respecto a la estrategia y a la táctica propias.

Wohlforth, para poder justificar su tesis antitrotskista, ha elaborado a priori un esquema y pugna por meter dentro de él los pujantes y polifacéticos acontecimientos revolucionarios. Siempre han obrado así populistas, espontaneístas y petardistas de toda laya. No tiene que extrañarnos que los pablistas hubiesen reproducido la tan publicitada pieza periodística del líder del Worker's League, que les vino como anillo al dedo para reforzar sus propios argumentos antipropios y contrarrevolucionarios.

En el segundo párrafo del artículo que comentamos contiene un descomunal error acerca del nivel alcanzado por el proceso al revolucionario en Latinoamérica y del desarrollo de los acontecimientos bolivianos. Es completamente falso que los mineros estén armados en sus lugares de trabajo; han estado y están, precisamente, desarmados. Durante las jornadas de agosto no ha sido posible salvar el gran abismo existente entre la calificada y experimentada dirección política de las masas, expresada en la Asamblea Popular, y las tremendas deficiencias materiales de los combatientes, sobre todo en el aspecto de, las armas. Si se planteara así las cosas, es evidente que urgen la crítica y autoritaria, a fin de subsanar esas fallas en el futuro próximo. Tratándose de los populistas su

argumentación conduce a otro lugar: se ven obligados a imaginarse a las masas perfectamente armadas porque según ellos se debía haber tomado el poder en cualquier momento del lapso que media entre octubre de 1970 y agosto de 1971; si no se lo ha hecho es culpa del reformismo del P.O.R., etc. Si los que razonan así tuviesen, por desgracia influencia política en Bolivia, es claro que habrían empujado a los explotados a una sangrienta aventura. Seguidamente dice Wohlforth que la clase obrera está a la ofensiva en el resto de América Latina. Esta absurda generalización le permite al articulista borrar de su plano zoológico (lo que viene a denotarse que se trata de un presuntuoso pequeño-burgués) es indistinguible y altamente desviado que existe en el desarrollo de la conciencia de clase de los trabajadores latinoamericanos. Se puede decir que en algunos países la clase obrera está a la ofensiva, pero en otros no es esa la situación. En el primer caso no se puede niar simplemente lo que ocurre en la Argentina, Chile y el Perú, por ejemplo.

En el Brasil se ha producido el aplastamiento y pulverización del movimiento revolucionario. Nuestro crítico ha colocado, muy complacido, al nivel del proletariado boliviano, que ha sido capaz de construir la Asamblea Popular, al resto de la clase obrera latinoamericana. De premisa tan peregrina se puede sacar la conclusión de que es posible tomar el poder en lo que importa más país latinoamericano y en cualquier momento. Cosas de Wohlforth.

El articulista de "Bulletin" nos recuerda que la cuestión crítica del armamento de los trabajadores estaba subordinada a la cuestión política de la tipificación de Torres. Tal formulación no es del todo correcta. El armamento de la clase debe ser planteado con referencia a la proximidad de la toma del poder. La existencia de la Asamblea, y no de Torres, obligaba a discutir y solucionar este problema. Torres es traído por los cabellos en el intento de demostrar que el método del P.O.R. es reformista. Esta vez el contrarrevolucionario aparece de cuerpo entero, habla y actúa como portavoz del imperialismo norteamericano. Coloca en el mismo saco al general Torres y a la derecha fascista del ejército, y considera que las diferencias existentes entre ellos no deben ser tomadas en cuenta. Si hubiésemos cometido el tremendo error de identificar a Torres

con Barrientos seguramente un disparo en la nuca habría acabado con nosotros: Wohlforth puede teorizar tranquilamente sobre esta identidad por que está marginado del proceso revolucionario y pasa, su humanidad satisfecha por los Estados Unidos, nadie puede dudar que en esta forma beneficia, aunque en mínima proporción, de la plusvalía que los amos de Wall Street exprimen al proletariado latinoamericano. El articulista aplica al ejército y a la clase gobernante bolivianos el mismo criterio que le merecen el Pentágono y la burguesía imperialista, y en este terreno da las espaldas al marxismo, a Lenin y Trotsky. Seich y Banzer actúan movidos por la CIA y el Pentágono. Fuz Estensoro es la carta que el Departamento de Estado ha colocado en la mesa; frente a ellos se levanta Torres como expresión del nacionalismo de un país oprimido y explotado por el imperialismo yanqui, del desplazamiento a la izquierda del proceso nacionalista iniciado en 1952 y que todavía no se ha cerrado. Es lástima que a la severa del "teórico" norteamericano no pueda penetrar lo que los obreros ilustrados de las minas y de las fábricas bolivianas saben por propia y amarga experiencia: Banzer-Barrientos son sinónimo de masacre, de crimen político y de cancelación de las garantías democráticas; Torres dio un respiro democrático para organizar y movilizar a las masas. Si estuviéramos

obligados a escoger entre Torres y Seich no dudáramos un solo instante para inclinarnos en favor del primero. Torres era la izquierda del ejército y del nacionalismo pequeño-burgués y nada más; sólo a un tonto se le podía ocurrir confundirlo con el proletariado y exigir que realice el socialismo o cosa parecida.

En Bolivia correspondió al P.O.R. señalar las limitaciones del nacionalismo pequeño-burgués (civil y militar), su incapacidad de realizar las tareas democráticas y la liberación nacional; partiendo de este antecedente fijó la estrategia del estado obrero y puso en pie un instrumento capaz de efectivizarla. La lucha para nosotros no era entre Torres y las masas, sino entre el gorilismo y estas últimas. Torres no era propiamente un poder, el gobierno estaba, en los hechos, vacante. El gobierno obrero solo podía lograrse a través del aplastamiento del gorilismo, lo que habría importado el simultáneo arrinconamiento de Torres. Al formularse la estrategia del gobierno obrero para la lucha en el present, período se cerraba la posibilidad de batallar en pro del fortalecimiento de Torres. La revolución y la destrucción del gobierno obrero la íbamos a hacer nosotros y no la trotskistas norteamericanos. A ESTOS LES CORRESPONDE PONDERAR, POR SER EXPRESION DEL PROLETARIADO, SALIR EN (Continuación página 15)

(Viene de página 6)  
sujetos a la influencia nacionalista burguesa y cuyas oscilaciones personales oscilaron entre la colaboración con el gobierno de Torres hasta pactar con los militares de derecha. Los ultra izquierdistas se unieron a Lechin para obtener puestos y de este modo se opusieron a nuestra política de principio.

El pablismo sigue engañando a sus

ingenunos simpatizantes. No es sin sorpresa que me entreci que habían intentado interesarse a la dirección de la Asamblea Popular a través de un delegado campesino. Es una mentira, ya que este último, Amurric, no sólo es miembro de un grupo pro-chino sino que pertenece a su Comité central y no tiene nada que ver con los pablitas.

## COMITE DE EXILIADOS BOLIVIANOS EN MEXICO

Los exiliados bolivianos pertenecientes al MIR, PCB, PCB (ML), POR, PRD y PS, conscientes de la necesidad de coordinar y conjuncionar su acción en la lucha del pueblo boliviano contra el fascismo que gobierna el país, acordaron constituir el Comité de Exiliados bolivianos en México, que perseguirá los siguientes objetivos:

1. Luchar contra el régimen fascista y las fuerzas reaccionarias que han establecido un gobierno de terror en Bolivia.
2. Luchar por la expulsión del imperialismo yanqui y de todas sus agencias hoy día protegidos por el régimen imperante.
3. Luchar por el restablecimiento y defensa de las garantías democráticas, garantías y derechos humanos.
4. Luchar por el respeto a las conquistas populares y de la clase obrera, por la vigencia activa de

las organizaciones de masas y la unidad del movimiento obrero.

5. Por la recuperación, defensa y conservación de la autonomía universitaria de acuerdo con las necesidades e intereses de la lucha nacional liberadora.

6. A tiempo de fijarse estos objetivos el Comité llama a los distintos partidos revolucionarios y progresistas y a todas las fuerzas populares y nacionales de Bolivia a constituir un frente político para anular las tareas cometidas en la gran responsabilidad de liberar al país del imperialismo norteamericano y del régimen fascista, engendrado y sostenido por el poder extranjero.

Al mismo tiempo, pide a los revolucionarios exiliados de Bolivia que constituyan comités similares, a fin de coordinar los objetivos propios de la lucha actual.

Ciudad de México, 7 de octubre de 1971.

# La Internacional Comunista de la Juventud

(Extraído de "Jeune Revolutionnaire" de Setiembre de 1971)

En 1921, al realizar su segundo congreso, la Internacional Comunista de la Juventud en el punto seis de sus "TESIS SOBRE LA TACTICA ANTI-MILITARISMO DE LAS ORGANIZACIONES DE JOVENES COMUNISTAS" declaró: "La primera y principal tarea de las organizaciones proletarias de la juventud consiste en oponerse por todos los medios a las provocaciones chauvinistas, al reclutamiento de los guardias blancos y en el seno de una propaganda activa contra el militarismo burgués". De las luchas libradas por la Internacional Comunista de la Juventud contra el militarismo y en favor de la revolución socialista, prácticamente no quedan rastros escritos. En momentos en los que miles de jóvenes combatientes por la revolución se reúnen para construir la Internacional Revolucionaria de la Juventud, es decir, para relanzar la tarea de la Internacional Comunista de la Juventud, para terminar el combate por el socialismo proletario, nos corresponde hoy poner de relieve la lucha que libró la Internacional Comunista de la Juventud y en particular la que en 1921 consistió en la primera y principal: EL ANTI-MILITARISMO.

La Internacional Comunista de la Juventud no nació de la nada. Ella descendía de la Internacional Socialista de la Juventud así como el producto de todo un movimiento de la juventud surgido a fines del siglo XIX.

1890 - 1907: En casi todos los países de Europa se crean organizaciones juveniles que desde el comienzo se orientan hacia la acción antimilitarista. No se trata de un movimiento unificado sino de un movimiento que explora, que busca, que crea una línea, un programa. Pero, decía la Juventud Comunista en 1925: "El movimiento de la juventud obrera en su estado embrionario recibe un apoyo prácticamente nulo o muy escaso por parte de los partidos socialdemócratas de los diferentes países y de las organizaciones sindicales llegando inclusivo a ser combatido por ellos".

1907, agosto. La conferencia Internacional de Stuttgart marca un viraje decisivo puesto que funda la Internacional Socialista de la Juventud. Por primera vez se formulan los principios esenciales de la Juventud Socialista: "Se discuten tres grandes cuestiones: la educación socialista de la juventud, la lucha económica y las reivindicaciones de la juventud, y la lucha contra el militarismo". Asisten a este Congreso delegados de Austria, Alemania, España, Bohemia, Suiza, Holanda, Hungría y Australia.

Al referirse a este congreso Lenin dijo:

"El objetivo de las agrupaciones de la juventud socialista es principalmente formativo, tiene que proponer una visión coherente del mundo socialista. Asimismo, y en forma paralela, la J. S. despliega una actividad práctica; lucha por el mejoramiento de la situación de los aprendices, se esfuerza por sustraerlos a la presión de una explotación excesiva por parte de sus patronos. Sin embargo, las actividades de la juventud obrera socialista dedican más esfuerzos y tiempo aún

a la propaganda antimilitarista. En el seno de las juventudes obreras de todo el mundo la propaganda antimilitarista dio excelentes resultados. El día en que la burguesía se vea enfrentada a un proletariado organizado, éste que bundo estará el ejército? Con todo el ardor y la energía propias de esta edad, la juventud obrera milita para que el ejército se coloque del lado del pueblo".

1915-. A principios de 1914 la Internacional de la Juventud estaba compuesta por 370.000 miembros. La Internacional Comunista de la Juventud declaró más tarde: "Las organizaciones socialistas de la juventud tienen el mérito inolvidable de haber sido las primeras, después de la traición y el derrumbe de la segunda Internacional, de organizar las acciones internacionales de clase y vivificar su organización internacional. Enseñaron al proletariado en gran número de países constituyendo su "vanguardia" en la lucha contra la guerra imperialista y la traición social democrática".

La gran mayoría de las organizaciones socialistas de juventud permanecieron fieles a su pasado antimilitarista, revolucionario, e inmediatamente después de finalizar la guerra reanudaron sus vínculos internacionales. En Berna tuvo lugar una conferencia internacional de la que participaron 10 países; los partidos socialdemócratas rusos tuvieron su representación (bolchevique así como menchevique). Los principales resultados del congreso fueron:

- 1) Tomó partido resueltamente contra el social patriótico.
- 2) Decidió organizar acciones internacionales contra la guerra.
- 3) Creó una sólida organización internacional.

La resolución final contenía, en lugar de la consigna de los bolcheviques: "transformación de la guerra imperialista en guerra civil", la siguiente reivindicación: "Considerando que precede la conferencia de la juventud socialista internacional exige el cese inmediato de la guerra" y solicitaba a las organizaciones socialistas de la juventud que trabajaran en el movimiento obrero de su país por el desarme general. A propósito de la consigna del desarme Lenin decía en octubre de 1916 (Caja 23-Editorial Cartago - página 97):

"¿Qué harán pues contra esto las mujeres proletarias? ¡Maldecir solamente toda la clase de guerras y todo lo militar; exigir solamente el desarme! Las mujeres de una revolución revolucionaria jamás aceptarían un papel tan vergonzoso. Ellas dirán a sus hijos: "¡Frente serás grande. Te darán un fusil. Tómallo y aprende a manejarlo. No. Los proletarios lo necesitan, no para hacer fuego contra tus hermanos, los obreros de otros países, como se hace en la guerra actual y como se lo acusaban los traidores al socialismo, sino para luchar contra la burguesía de tu propio país, para poner fin a la explotación, a la miseria y a las guerras, no con buenos deseos, sino obteniendo la victoria sobre la burguesía y desarmándola".

En el artículo del periódico de la "Internacional Socialista de la Juventud" Lenin indicaba su falta de cla-

ridad y la pobreza, teoría de sus artículos y señalaba la necesidad de mostrarse más paciente con respecto a sus errores indicando que convenía corregirlos mediante la práctica. En la misma nota, escrita en diciembre de 1916, se declara abiertamente partidario de la independencia del movimiento de la juventud en la esfera organizativa. Es que sin una total independencia, decía la juventud no podrá completar su educación de buenos socialistas, ni prepararse para hacer progresar al socialismo.

Pese a sus errores, la Internacional de la Juventud libró efectivamente una energética lucha contra la guerra. Organizó la primera jornada internacional de octubre 4, 1915 y las manifestaciones de protesta contra la condena contra Karl Liebknecht. La juventud socialista italiana realizó sus energéticas campañas de agitación contra el ingreso de Italia a la guerra, y luego de la intervención en la misma continuó su trabajo de agitación dentro del ejército, como organización clandestina. Los grupos opositores de la juventud alemana dieron muestra de la más febril actividad: en 1916, 2.000 jóvenes obreros se declararon insubordinados en Brunswick para protestar contra la militarización de la juventud; el 1º de mayo de 1916 la juventud de Berlín organizó una manifestación de la que participó Karl Liebknecht, en la plaza de Potsdam, y que reunió a más de 10.000 participantes.

La burguesía respondió con atroces persecuciones. Los militantes fueron encarcelados o bien incorporados al

ejército y enviados al frente. Entre un gran número de condenas señalamos la de trabajos forzados contra Karl Liebknecht, y la infligida a jóvenes obreros italianos, de 5 y 6 años de calabozos.

A pesar de tantas persecuciones, la Internacional de la Juventud se desarrolló y se fortaleció. Había adherido a la izquierda de Zimmerwald (1) y conservaba estrechos lazos con el partido bolchevique, quien ejerció sobre la misma una influencia decisiva.

1919. El Congreso de fundación de la Internacional Comunista de la Juventud se realizó clandestinamente en Berlín. Allí se encontraron representadas las siguientes organizaciones: de Rusia (80.000 afiliados), de Alemania (35.000 afiliados), de Italia (35.000 afiliados), de Suecia (30.000 afiliados), de Noruega (12.000), de Polonia (7.000), de Austria (4.000), así como de Hungría, Rumanía, España, Dinamarca y un grupo de opositores checos, lo que sumó un total de 229.000 afiliados. El programa de Berlín de la Internacional Comunista de la Juventud adoptó los principios de la Internacional Comunista. "Solo es posible una salida victoriosa de esta lucha si el proletariado se alía resultadamente de la I.C. Internacional que ha asumido el reformismo y a una política de compromiso con la burguesía, política que tiene como objetivo salvar la vida social, y se decide a expresar así los intereses de la clase obrera, haciendo que las masas obreras se agrupen en torno a la bandera de la Internacional Comunista."

(Continúa en Pág. 10)

## CAPITAL

# UN MES EN EL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL UNIVERSITARIO

### DIRECTIVAS

Faltan solo 30 días para la finalización del curso lectivo del presente año. La Facultad de Arquitectura ha sido clausurada, se repiten las versiones sobre la liquidación de Filosofía y Letras, la dictadura intenta reactivar los lineamientos más reaccionarios de la política educacional, paralizados por el combate estudiantil. Una reciente y publicitada "directiva" emanada de la presidencia y dirigida a los rectores ha confirmado el propósito gubernamental de continuar con el plan de "reestructuración" (separar físicamente las carreras más conflictivas, eliminar Psicología, sociología y Arquitectura, clausurar definitivamente las facultades más cuestionadas por la movilización estudiantil), reclama el derecho a intervenir con la represión estatal para lograrlo. No estamos en presencia de ningún "viraje", mal que les pese a los ilusionados con el populismo de Lanusse, la "orientación" para rectores viene a recordar simplemente que el militarismo representa en un momento de esta naturaleza una previsible situación incontrolable, en extremo explosiva, en el ámbito universitario.

Nadie podía ignorar esto, ahora ratificado. Todos los rectores incluidos los "populistas" ligados al desarrollismo y "propietarios" (Quaranta) se quedaron bien quietos en sus puestos. Sabían y saben cuáles son los límites de sus mandatos. Frente a la "directiva" hoy que redoblar el combate por LA DEROGACION DE LA LEY UNIVERSITARIA. LA DESTITUCION DE LAS AUTORIDADES REACCIONARIAS Y LA ELECCION DEL GOBIERNO DE LA UNIVERSIDAD MEDIANTE EL SUFRAGIO UNIVERSAL. ES EL UNICO CAMINO.

### FILOSOFIA

La movilización de la última semana (ver artículo especial) ha quebrado la parálisis impuesta por el predominio momentáneo de los grupos filofeudistas y peronistas en la facultad (CENAP, CEP, PAR, LICHO). El sábado pasado una comisión de Cuerpo de Delegados resolvió "reparar la metodología de la "descentralización" formulada por los grupos ultra-peronistas en relación a la movilización del viernes 29 por Sitrac-Sitram (que culminó con 3 actos de 40 personas

## Por el Secuestro de dos Compañeros Movilización Estudiantil de Capital

el acto de toda la regional propuesto por la TERS para el viernes 5 en Ciencias Económicas. Una gran cantidad de compañeros de Filo, que se desalojó por el desarme y un gran cerco policial, se usó el mismo jueves por la noche a Ciencias Económicas para agitar el problema y también a Exactas y Arquitectura. En Económicas se produce el levantamiento total de cursos, en Arquitectura una Asamblea de un millar de compañeros aprueba la moción de la TERS para concurrir al acto del viernes, en Exactas una pequeña asamblea decide subordinarse a las decisiones de Arquitectura.

Ante la envergadura colosal que adquirió la movilización, y que el diario "La Nación" la calificó el jueves 4 como "aniquitante" la policía informa la detención de Correa y Lizarrá durante el día viernes, en un local de la policía de Lanús (donde días anteriores había sido negada).

El viernes más de un millar de compañeros se concentran en Ciencias Económicas. La TERS abre y dirige el acto; el compañero abogado defensor de los compañeros señala el valor

de la movilización regional que evitó las uteriedades de un secuestro. Luego de la intervención de un compañero del Comité Ejecutivo del Cuerpo de Delegados de Arquitectura, le correspondió el uso de la palabra al CECE (mayoría reformista). Entonces sobreviene el escándalo: el petardismo presente (FAUDI, TUPAC, TAR) se juega a impedir la palabra del CECE, promueve el enfrentamiento a golpes de puño en reiteradas oportunidades, facilita así la retirada de numerosos compañeros independientes y finalmente termina por retirarse directamente del acto luego de medianoche de interrupción, pifias y gritos dejados a los compañeros presentes en la Facultad cercados por un cordón policial; una actitud verdaderamente miserable.

La TERS con una iniciativa dirigente indubiable, en esta movilización ha demostrado el exitoso camino de la movilización masiva por la defensa de compañeros secuestrados y lo hizo con la oposición y el sabotaje directo de centristas y petardistas. Los primeros

terminaron como vimos reemplazando el acto del viernes, los segundos (independientes peronistas, fil) ni lo agitaron, ni lo impulsaron, ni contrarrieron. Nada es extraño, aquí se cumple una ley de hierro: la lucha de masas es la contrapartida del secuestro petardista, produce a la acción individual, a la aventura, a la lucha de aparato. La oposición irreconciliable que la metodología de la centralización de los combates de masas que la contramovió toda la regional desarrollada por la TERS y la metodología petardista, la llevado a eso a la provocación en el acto regional. La TERS llama a continuar con la movilización gestada mediante la resolución de un inmediato plan de lucha por la libertad a los compañeros presos, por el levantamiento de la clausura de Sitrac-Sitram, contra el cierre de Arquitectura y la defensa de Filosofía y Letras.

Toda la actividad desarrollada en la semana siguiente muestra plena validez al petardismo y filofeudismo desorganizador, rompe con la parálisis impuesta por éste a la movilización de masas en la regional. Los compañeros del FAUDI deben reflexionar sobre estas coyunturas liquidacionistas que han culminado con su atentado al acto del viernes 5 al que dividieron y del que finalmente se retiraron. Una derrotada total. La TERS no debe abandonar el papel de vanguardia que ha jugado, como nunca en el resto del año, en la lucha actual. Muy bien, es el camino.

cada uno en distintos puntos de la capital). No podía ser de otra manera luego de observar en acción a los teóricos de la guerra prolongada y simpatizantes de la "Hora de los Pueblos" al mismo tiempo. Venamos. Primero: se negaron (en Filo y todas las facultades) a todo acto de masas contra la represión en el aniversario de la muerte del Che (solo la TERS rescató de este sabotaje el homenaje al CIBH realizando el único acto de toda capital con más de un centenar de compañeros en Ciencias Exactas). Segundo: se opusieron a una movilización de masas de todos los sectores de la educación en ocasión del paro docente (la TERS realizó ese día una movilización callejera y un acto estudiantil secundario-universitario en Ciencias Económicas). Tercero: no han movido un dedo por el ataque a Sitrac-Sitram.

Finalmente guardaron una actitud pasiva en relación al secuestro de los compañeros Eduardo y Ricardo. Hay que terminar de liquidar la parálisis y la "tregua" abierta por la circunstancial hegemonía petardista. TUPAC y IIR se opusieron a votar junto a FAUDI, TAREA y TERS, en una asamblea general realizada el miércoles 20 de octubre, por la inmediata constitución de un ejecutivo del Cuerpo de delegados y por la organización centralizada del movimiento estudiantil de la facultad. Dividiendo así la asamblea, el voto mayoritario para el petardismo prevaleció motivando el estancamiento vigente, culminó con los famosos "actos" del 29. A su vez el FAUDI mantuvo una actitud provocadora frente al acto por Ricardo y Eduardo en Económicas. Conclusión: el sabotaje filofeudista se desarrolló con el aval de las capitulaciones de los centristas. Solo la TERS ha mantenido una actitud intransigente en forma sistemática y permanente. No hay que bajar la guardia; proyectar la movilización actual en la inmediata elección de un ejecutivo del Cuerpo de Delegados, por la dirección centralizada del movimiento estudiantil de Filo y un plan de lucha POR LA DEFENSA DE FISICO Y SOCIO, CONTRA LA LIQUIDACION DE LA FACULTAD, CONTRA EL "HEBRE DE ARQUITECTURA, CONTRA LA REPRISION Y POR EL LEVANTAMIENTO DE LA DISOLUCION DE SITRAC-SITRAM.

El petardismo se niega a centralizar la actividad tras este planteo elemental, se aboca con exclusividad a la tarea de la "revolución crítica", desorganizan al estudiantado dispuesto a quebrar la inercia de la Intervención. Greco espera unas semanas y cuando los compañeros comienzan a dejar de concurrir a la facultad, absolutamente inescusado el futuro de la misma y del objetivo de la "revolución crítica" aprovecha la oportunidad e inaugura la "libre" presidencial: clausura el año lectivo, 10.000 compañeros pierden el año y se fijan fechas para exámenes finales de algunas materias de la facultad (están comenzando a rendirse) en medio de un estancamiento que reprime al sector más edificado.

Esta retroceso de la movilización gestada en Arquitectura es un producto directo de la orientación del petardismo (CENAP, TAR) y de las vacilaciones del FAUDI que se ha limitado a criticar a éste en forma abstracta pero no desarrollar "movilización de masas" pero contentándose con más fuerza contra la centralización y el frente único, como si pudiera haber movilización de masas al margen de éste.

El filofeudismo se mueve con la

"dieran una clase en la facultad. Con la reapertura de la facultad a mediados del mismo mes, visto el curso ascendente del movimiento, la Intervención intenta una nueva táctica: tratar de desmoralizar a la masa estudiantil, desarrollando la anarquía existente y esgrimiendo la ya previsible amenaza de la pérdida del año. La TERS plantea entonces que se base impredecible colocar a la cabeza de la movilización 3 objetivos decisivos para garantizar la evolución del control estudiantil generalizado: 1) IMPEDIR QUE LA INTERVENCIÓN HAGAN PERDERER EL AÑO. Exigir la aprobación del régimen lectivo propuesto y la firma de las libretas. 2) IMPEDIR EL CHANTAJE AL FUNCIONAMIENTO DE LA FACULTAD. Exigir inmediato aumento presupuestario para ampliar el cuerpo docente, ampliar el espacio físico y obtener todos los elementos necesarios. 3) ROMPER EL CERROJEO QUE LA INTERVENCIÓN QUIERE IMPONER A ARQUITECTURA. La unificación de la lucha de todo capital con el programa inmediato de la DEROGACION DEFINITIVA DE LA LEY UNIVERSITARIA. DE LA LEGISLACION REPRESIVA Y LA DESTITUCION DE LAS AUTORIDADES REACCIONARIAS. REEMPLAZADAS POR UN GOBIERNO UNIVERSITARIO ELABORADO POR MEDIO DEL SUFRAGIO UNIVERSAL DE TODA LA POBLACION UNIVERSITARIA.

Estos retrocesos de la movilización gestada en Arquitectura es un producto directo de la orientación del petardismo (CENAP, TAR) y de las vacilaciones del FAUDI que se ha limitado a criticar a éste en forma abstracta pero no desarrollar "movilización de masas" pero contentándose con más fuerza contra la centralización y el frente único, como si pudiera haber movilización de masas al margen de éste.

El filofeudismo se mueve con la

(Continúa en Pág. 10)

# ...Estudiantil Universitario

(Viene de la Pág. 9)

siguiente concepción: la lucha real y efectiva de la vanguardia contra la dictadura es la lucha del aparato, de la organización armada ajena a la evolución del movimiento de masas; los estudiantes "como tales", la principal fuerza que tienen asignada es la resistencia en el "frente ideológico", su cometido supremo: el cuestionamiento al "contenido de los planes de estudio y de la enseñanza". Con esta curiosa teoría sobre la división del trabajo se pretende organizar efectivamente la lucha estudiantil contra las trabas limitativas, contra la ley universitaria, contra la represión, contra las autoridades reaccionarias, se oponen al frente obrero-estudiantil, se convierten en los agentes de la derrota del movimiento estudiantil.

Hay que reorganizar inmediatamente: Arquitectura y hacer un balance preciso del retroceso actual para poder superarlo y volver el apoyo de la movilización regional contra la liquidación definitiva de la facultad y las demás reivindicaciones planteadas.

## MEDICINA

Las recientes elecciones en la facultad han culminado con los siguientes resultados: AREM (AOR) 715, TERS 136, Avanzada 66, UUM 14 y CP blanco 228. Arem ha obtenido prácticamente al mismo nivel de votos que el año anterior, mientras que la TERS (el año pasado no participó) que sólo desarrolló una actividad firme en el curso de ingreso ha obtenido el segundo puesto frente a un agrupamiento reformista numeroso, de vieja tradición y militancia en la facultad. AVANZADA y UUM han recibido su cuota de votos. El resultado de elecciones como éste constituye un triunfo para la TERS. El petardismo trató de oponer a las elecciones no lo primero que encontró a su favor un curso con psicoanalistas izquierdistas de la Federación Argentina de Psiquiatras desde el cual se formaría... un Cuerpo de delegados. El FAUDI resolvió plazarlos a esta estepidez de los campeones de la desorganización del movimiento estudiantil y en una asamblea "general" de 50 personas declaró el "estado" a las elecciones. Nación capitalinista frente al liquidacionismo filo-fascista, compañeros del FAUDI. Una más y van...

Para la TERS la incorporación como primera minoría al Centro de Estudiantes es un paso adelante: concentra el combate contra la dictadura que la agrupación revolucionaria desarrollará denunciando a cada paso las vacilaciones del reformismo pro-burgués adherido al ENA. Las elecciones se han desarrollado en un marco de pasividad, de "normalidad" (por ello no debe extrañar el triunfo electoral de la derecha del movimiento estudiantil). La TERS sabrá imponer en el curso de la lucha misma su programa anti-imperialista consecuentemente, sin dirección para el combate.

## ECONOMICAS

El 8 de octubre ante la intencionalista mayoría reformista del CECE resolvió, motu proprio, proceder a la toma de la facultad, "contra el golpe fascista". No en vano todos los diarios de capital señalaron este hecho con singular relevancia. Lo destacaron como parte de la "fechada media" que lleva a sectores tan "dispares" como el PC y la Bolsa de Comercio a pronunciarse contra el golpe. Es que la toma, realizada sin asamblea propia y sin consultar a los miembros de la comisión directiva constituyó una entrega total del reformismo al gobierno lanusista. Esta actitud forma parte de una serie de graves claudicaciones de la mayoría del CECE que la TERS ha venido denunciando sistemáticamente: invitar a todos los representantes de "La Hora del Pueblo" a un acto contra la represión que finalmente no realizaron, no apoyar el 22 de septiembre la "jornada nacional de lucha" llamada por Sitrac—Sitram, boicotear el apoyo a la movilización aprobada en la Comisión Directiva el día del paro docente, etc., etc.

La TERS ha denunciado la toma diligida como una traición al movimiento estudiantil de Económicas, ha exigido una autocrítica pública a la mayoría reformista. El fascismo está en el gobierno, es López Aufranc y la derecha militar gobernante, es la gerencia en Sitrac—Sitram, las banderitas y carretes contra la vanguardia obrera cordobesa. La Tendencia Estudiantil Socialista Revolucionaria al frente, en Económicas de la movilización de la semana pasada por los compañeros Lanús y Correa, se ha comprometido a defender al CECE contra el reformismo capitulador y el petar-

dismo desorganizador. Así se lucha por la centralización combativa de la movilización estudiantil, por su organización sistemática y renovada. Con la táctica propuesta por la TERS la regional BA. avivó una movilización como nunca la semana pasada, reunió en un acto improvisado en un solo día a más de 1.000 compañeros en Económicas, obligó al reformismo y al petardismo a concurrir a un acto conjunto contra la represión, logró el pronunciamiento de la policía informado de la detención de los compañeros. Tal metodología impondrá el liderazgo de la agrupación revolucionaria, quebrará el reformismo pro-burgués mayoritario en los centros, terminará con el petardismo liquidacionista. La TERS ha impuesto en el CECE la continuidad de la actual movilización resolviendo la convocatoria para el Viernes 19 de un gran acto de masas contra la represión dictatorial, por la defensa del Sitrac—Sitram, Sindicato de Empleados Públicos de Córdoba, Filosofía y Letras y Arquitectura d. B. As. y por la libertad de todos los presos políticos, estudiantiles y gremiales.

## CENTRALIZACION

Es evidente que la actual movilización estudiantil tiene un alto contenido, no es una lucha aislada por facultad sino la respuesta en todos los frentes al renovado ataque dictatorial en la Universidad, reactivado con la reciente, directiva presidencial.

El gobierno militar está esperando el receso para profundizar la escalada y decretar una nueva ley Universitaria limitativa y represiva como la anterior. Hay que unificar el combate estudiantil; la vida misma (Económicas, Fito, Arquitectura) impone su centralización. POR EL PROGRAMA NACIONAL DE LA DEFENSA DE INMOBILIARIO Y ARQUITECTURA, CONTRA LA DIRECTIVA LANUSISTA Y LA REPRESION MILITAR, POR EL LEVANTAMIENTO, DE LA DISOLUCION DE SITRAC—SITRAM Y LA LIBERTAD A TODOS LOS PRESOS.

Frente a la necesidad de organización nacional de la lucha estudiantil las tendencias hacia la pasividad de la Foga se han desarrollado al extremo; el bloque proimperialista ABN—Francia amenaza, con la quietud, definitiva de la Federación. El XI congreso citado para el 28 de noviembre en Córdoba

se halla marginado como nunca de la lucha estudiantil. Es necesario escarar alrededor de un plan de lucha nacional la reorganización del movimiento estudiantil para el combate, pero ningún plan de lucha es posible en manos de la actual conducción fuista enrolada en el apoyo a la Hora de los Pueblos, al gran acuerdo nacional y a las elecciones; hay que exigir su inmediata renuncia. Una comisión paritaria de tendencias organizadas que se reclamen por la construcción de una Federación Universitaria Argentina anti-imperialista y de masas debe militar ya por el programa de lucha antes formulado: POR LA DEROGACION DEFINITIVA DE LA LEY UNIVERSITARIA Y LA DESTITUCION DE LAS AUTORIDADES REACIONARIAS CONTRA LA ELECCION DE UN GOBIERNO UNIVERSITARIO MEDIANTE EL SUPRACHO UNIVERSAL Organizar asambleas por facultad en todas las regionales, elegir delegados para el congreso citado para fines de noviembre, garantizar su desarrollo y convocar a un congreso extraordinario para el año que viene al calor del plan de lucha votado.

Hay que reagrupar a la vanguardia estudiantil para la lucha a fondo contra la dictadura y el capitalismo decadente, por la independencia política del movimiento estudiantil de toda variante burguesa, por el frente obrero-estudiantil y el frente único anti-imperialista. La Conferencia Nacional de la TERS convocada para dentro de 2 meses, preparatoria del Congreso a realizarse el año que viene, se ha propuesto como objetivo fundamental la organización revolucionaria de la vanguardia de la juventud combatiente, de la juventud universitaria y secundaria, de la juventud obrera.

La Conferencia y el Congreso no son una pausa en el combate sino que son parte del combate mismo. Sus resoluciones sintetizarán la experiencia de la lucha misma serán la guía para la acción, determinarán la táctica y la orientación de combate frente a la ofensiva reaccionaria educacional, a los avances del Estado policial, al actual período de crisis y descomposición capitalistas.

La organización revolucionaria de la juventud ya está en marcha, la juventud que combate contra la burguesía y el imperialismo, por la revolución obrera y el socialismo está presente en la lucha cotidiana, es la vida, el vigor, la fuerza y el futuro del Congreso de la TERS. POR EL FRENTE UNICO ANTI-IMPERIALISTA Y EL GOBIERNO OBRERO Y POPULAR Y EL SOCIALISMO.

(Viene de la Página 8)

La Internacional Comunista de la Juventud y sus secciones contribuyeron enormemente a la creación de los Partidos Comunistas. En algunos casos, estos partidos fueron directamente constituidos por las organizaciones de juventud. La mayoría de las organizaciones juveniles rompieron con la social-democracia y adhirieron a la ICG. El segundo congreso de la ICG que tuvo lugar en Moscú en 1921, en momentos en que se realizaba el tercer Congreso de la IC, constituyó una conjuntura importante para el desarrollo de la ICG. El tercer congreso de la IC elaboró entonces una resolución sobre la ICG que dice: "Puesto que día a día crece el peligro de guerra imperialista así co-

mo el de fortalecimiento de la reacción, los Partidos Comunistas, deberán apoyar lo más resultadamente posible y dirigir en la práctica la lucha antimilitarista de las Juventudes Comunistas. Las Juventudes Comunistas deben convertirse en los militantes más combativos del partido y defender a la clase obrera contra la reacción".

En este segundo congreso se propuso y se adoptó la "Teoría sobre la táctica antimilitarista de las organizaciones de las Juventudes Comunistas" que codificaba la acción antimilitarista de la IC. La actividad antimilitarista de la ICG se mantuvo, en 1926, momento, estrechamente ligada a la lucha de los Partidos Comunistas.

El contenido de la propaganda antimilitarista se cristalizó en torno a la

idea de la fraternización, de la solidaridad de las masas de soldados con el proletariado. Al mismo tiempo, la ICG denunció con un fervor muy particular entre las masas y sobre todo entre, los soldados, la mentira de "la defensa de la patria", esforzándose por poner popular el concepto de la transformación de la guerra imperialista en guerra civil. Resulta evidente asimismo que la cuestión de las reivindicaciones particulares de los soldados juega un papel muy importante en la agitación antimilitarista. La ICG supo encontrar las formas y los medios de ejercer su acción antimilitarista. La ICG y el PC editaban volantes que contribuían a la tarea de agitación emprendida para alcanzar a las capas más amplias de trabajadores y soldados. La mayor parte

del tiempo, la prensa antimilitarista en los cuarteles era ilegal lo que dificultaba su difusión. Existe un sinnúmero de ejemplos sobre las formas organizativas que supieron aplicar los PC y la ICG dentro de los cuarteles.

La acción antimilitarista de la Internacional de la Juventud fue particularmente decisiva durante la guerra de 1914-18, y sobre todo durante la intervención a la Unión Soviética. El proceso de descomposición del ejército zarista por influencia de la propaganda bolchevique comenzó a partir de 1915, se extendió velozmente, bajo la influencia del movimiento "Espartaco" (2), a los ejércitos alemanes, austro-húngaros y franceses. La fraternización de los soldados en el frente se

(Continúa en la página 11)

# SECUNDARIOS EN LUCHA

El movimiento estudiantil secundario no cesa en su combate. En solidaridad militante con la huelga docente, contra la represión acentuada en los colegios (Normal I, Paso, Bs. As.), por la derogación definitiva de la "reforma educativa", el curso ascendente de la lucha secundaria no se detiene.

## HUELGA DOCENTE

La huelga, una vez más, abierta por la dirección conciliadora del ANUDA con el gobierno militar—levantamiento de la huelga decretada por el 7 y 8 de octubre—empezó y terminó como una capitulación abierta y total de la dirección docente. Así fue como al término del período de "diálogo", los resultados—las respuestas del ministro—fueron las siguientes: no a la derogación de la "reforma educativa", no a la devolución de la obra social, no a la solución del problema previsional y, en materia salarial, un miserable aumento de \$ 5.000. Eso fue todo, mientras los maestros perciben un sueldo en un 45% inferior al que corresponde al salario real percibido en 1958.

La bronca acumulada en el premio docente era explosiva: asambleas de 1.500 compañeros, resoluciones regionales en la provincia de Bs. As. (Mantanzas) en favor del paro, repudio generalizado a la hipérita respuesta gubernamental. ANUDA se ve obligada entonces a decretar el paro para el 27 y 28, pero temerosa de los "desbordes" que puedan producirse evita el llamado a concentración pública, ya habitual en los paros docentes. Los sectores de derecha confiados todavía en el "diálogo" al margen de la acción directa, intentaban todavía "agotar" en una entrevista a nivel presidencial, El ANUDA estuvo a punto de quebrarse.

El paro docente se dio en el marco de una densa de conjunto que la dictadura mantiene sobre todos los sectores de la educación: el cierre de Arquitectura, la insistencia reiterada en relación a la liquidación de Filo, la publicación de la directiva de Lamusse, la represión acentuada en escuelas, colegios y universidades.

La situación objetiva planteaba la necesidad de dar una respuesta de masas a la escuela del gobierno militar, de plantear el paro docente como el punto de partida para la conformación de un frente de todos los sectores de la

educación en combate contra la reacción política educacional vigente. Así lo hizo la Junta Promotora de la FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS al llamar a docentes, secundarios y universitarios a hacer un paro activo y movilización callejera por el inmediato aumento de los docentes, la derogación de la reforma educativa, el levantamiento de la clausura a Arquitectura, la defensa de Filosofía y Letras y la libertad a todos los compañeros presos.

El reformismo (CAEM) rechazó la proposición, temeroso de verse sobrepasado por el estudiantado combatiente y no era un punto de unión: mientras más de 150 compañeros secundarios concurrían al acto de la TERS, 60 compañeros de la Coordinadora de Asociaciones Estudiantes Metropolitanas (CAEM) se congregaron frente al Ministerio del Interior para entregar un memoriam. Todas las agrupaciones universitarias hicieron cosa omisa al llamado de la TERS apoyando la convocatoria (en esto perdistas y reformistas se pusieron de acuerdo) no mover un dedo por el paro docente, por el combate unificado en todos los frentes educacionales, contra la embestida reaccionaria.

La Junta Promotora y la TERS garantizaron la movilización del día 27 realizando dos manifestaciones callejeras por la mañana que contaron con la presencia de más de 250 compañeros universitarios y secundarios y que culminó con un acto en la Facultad de Ciencias Económicas.

La Junta Promotora ha encarecido la continuidad del combate llamado a una asamblea general para el sábado 20 con el objeto de discutir un balance de la lucha del presente año, la cuestión de los exmatriculados y el turno de diciembre y la preparación desde ya de la lucha por el ingreso irrestricto a la Universidad, por la derogación de cursos y exámenes de ingreso. Un punto especial a tratar será el de la represión sistemática contra la juventud secundaria. A los casos del Mitré, del Paso, del Bs. As., se suma ahora el del Normal I donde han echado a una compañera pese a la resistencia y lucha estudiantil encabezada por la comisión pro continuidad del colegio. Abajo la represión a los secundarios.

La asamblea proyectada será, sin lugar a dudas todo un éxito.

## FESBA Y CAES

El sábado 2 de octubre se realizó el congreso de la FESBA (Federación de Estudiantes Secundarios de Bs. As.). El carácter supuestamente "gremial y democrático" del congreso, explicitado en la convocatoria, llevó a un nutrido grupo de activistas (organizados en centros y comisiones pro centro), que no adhirieron al programa de la FESBA (adherida al ENA), a concurrir para librar una batalla por la unidad de acción y contra el programa burgués, electoralero, del ENA.

Como era de esperarse, volvió a repetirse en este caso, la experiencia de los últimos congresos de la CAEM: las maniobras burocráticas y el matonaje fueron el único recurso del stalinismo para intentar anular las críticas de la oposición. A los delegados fichados como opositores se les exigían firmas, mandatos, testigos (1) y se les boicoteó con cualquier excusa.

Finalmente la apilante presencia de una barra constituida por delegados "no reconocidos" y compañeros secundarios llevó a la dirección burocrática de FESBA a la decisión de sesionar sin barra (habían asegurado que todo el mundo iba a tener voz). Frente a esta situación 15 delegados (sobre 65 reconocidos) optan por retirarse. Se realiza así un congreso minoritario con 50 congresarios y una asamblea con 60 secundarios entre compañeros simpatizantes de la TERS, independientes y una minoría de TAREA.

La asamblea demandó en primer lugar el divisionismo promovido por la FESBA como parte inseparable de su orientación y su programa contrarios al combate estudiantil consecuente. Así es como la Federación capitula vergonzosamente ante las autoridades y la dictadura, reclamando por ejemplo "una disciplina formativa" (o sea una represión con demagogia), o una reforma "disuntiva" con los sectores liberales de la educación a cuya huelga con la dictadura se ha subordinado.

Mientras en los activistas secundarios prende con fuerza el programa y los métodos de la clase obrera la FESBA pretende desviar esa energía revolucionaria por el camino de la conciliación con el estado burgués (ENNA).

En segundo lugar se aprobó un plan de acción, en solidaridad con la huelga docente y se acordó adherir al llamamiento de la JUNTA Promotora a una nueva asamblea de secundarios.

Debemos señalar que días después del congreso de la FESBA, se realizó el congreso de la CAES. El stalinismo perfeccionó entonces sus métodos burocráticos: confusión ideológica, dejó elaborados a compañeros y finalmente rebó a 25 compañeros opositores, que pudieron ingresar al congreso.

Una de las conclusiones inmediatas que se extrajeron de los congresos de la FESBA y la CAES es que el aparato stalinista en secundarios está en un período de rápida descomposición. Su prestigio entre los estudiantes es cada vez mayor.

El sometimiento a un programa burgués de los miembros de FESBA y CAES los lleva a educar a sus cuadros en una metodología corrupta, personal y políticamente. Es lamentable ver a jóvenes entre 15 y 18 años, falsear delegados, excluir con la mentira y el matonaje, a los activistas secundarios que notoriamente están muy por delante suya en la lucha de los colegios. La radicalización obrera y estudiantil, el avance de la izquierda, en particular de la TERS, han acelerado los síntomas de una nueva crisis en las juventudes stalinistas. Paradoja aparte merece TAREA que integrando la Junta Promotora ha saboteado reiteradamente su actividad y retomado su vieja vocación participacionista. Así es, con consignas como "comisiones estudiantiles—docentes para discutir una nueva reforma", o "que las acciones sean discutidas por los alumnos" preparan su entronco atados de pies y manos a la primera "ocasión" del primer recto o ministro "populista" que aparezca. La TERS está tallando profundamente, también entre el estudiantado de la provincia. Es que su programa refleja las aspiraciones de la vanguardia estudiantil: su incorporación a la lucha junto al movimiento obrero, su identificación con la causa del gobierno obrero y popular, el único marco posible de resolución de la crisis de la educación. Su programa es la garantía del triunfo.

La Conferencia Nacional de la TERS a principios de diciembre y su primer congreso a realizarse el año próximo remarcará el ascenso de la agrupación revolucionaria en secundarios, proveyerá el combate contra la reforma, contra la disciplina, contra la represión a un nivel superior. Porque el Congreso de la TERS es parte esencial de la lucha por la revitalización del movimiento estudiantil secundario, de él se nutre y se enriquece, unificará el combate de los compañeros secundarios con el combate de los trabajadores en un terreno común contra la dictadura capitalista, la limitación, la superexplotación, la carencia. La juventud combatiente secundaria será un baluarte de la organización revolucionaria de la juventud, ha asimilado en su lucha de todos los días su futuro y sus perspectivas. POR EL PRESENTE UNICO ANTIIMPERIALISTA, LA REVOLUCION OBRERA Y EL SOCIALISMO.

# La Internacional Comunista...

(Viene de la página 10)

ha estado vez más presente. La confrontación entre los ejércitos enemigos alcanzó su apogeo después del triunfo de la revolución proletaria, en momentos de las negociaciones de Brest-Litovsk. Fue entonces cuando estallaron las primeras insurrecciones en la marina alemana que condujeron en noviembre de 1918 al levantamiento de todo el ejército y al derribo del viejo estado militarista alemán.

1919. — Bajo la influencia de la JC y del PC, las tropas francesas se levantan en la zona del Ruhr y se niegan a atacar a la Unión Soviética, manifestando así su solidaridad proletaria.

Entre su tercer y cuarto congreso,

la ICG supo, con sus federaciones alemanas y francesas, profundizar su trabajo antimilitarista. Mientras que durante el curso de la guerra, el trabajo antimilitarista revestía sobre todo un carácter espontáneo y no sistemático, la ICG desplegó por primera vez y en gran escala, un trabajo sistemático organizado entre las tropas de ocupación de la Renua y del Ruhr mediante la agitación desde afuera y a través de células comunistas en el seno mismo del ejército.

El texto del Congreso de 1925 de la JC concluye así: "Es de este modo que la ICG se ha convertido en la actualidad en una organización de carácter realmente mundial, en guía de millones de jóvenes obreros y campesinos en la lucha contra la represión y la ex-

plotación capitalista".

La ICG ya no existe, fue destruida por la burocracia stalinista. Hoy, miles de Combatientes por la Revolución Socialista, que decidieron en su reconstruir la Internacional Revolucionaria de la Juventud, sabrán reunirse las conquistas logradas por la ICG a través de sus luchas.

La ICG ha muerto, vendida por el stalinismo.

¡Viva la Internacional Revolucionaria de la Juventud!

(1) La izquierda que se formó en la conferencia de Zimmerwald fundaría luego la sexta Internacional.

(2) Excitación revolucionaria de la soldadada alemana dirigida por Rosa Luxemburgo y Karl Liebknecht.

# RETROCESO OBRERO, TRIUNFO DE LA LEY DE ASOCIACIONES PROFESIONALES

## Elecciones en "Editorial Abril"

Hace 10 días se realizaron elecciones de delegados en Ed. Abril. El resultado final del proceso electoral no ha significado ningún avance para la organización interna del taller, por el contrario, desde el punto de vista de la organización obrera para enfrentar a la patronal, esto es un abierto retroceso.

### ANTECEDENTES

En números anteriores de nuestra prensa destacamos las polémicas que se desarrollaron en el seno del cuerpo de delegados y activistas para ver de qué manera sacáramos a la fábrica de la crisis sindical en que se encontraba y que había permitido que la patronal desarrollara una importante ofensiva antiobrero y antisindical (suspensión de delegados, impugnación de elecciones sindicales, avasallamiento de cartelería general, persecución, etc.). En esta polémica se desarrollaron 3 corrientes. La primera, dirigida por el secretario general de la interna, abiertamente conservadora e inoperante, fruto de una concepción sindicalista burocrática había permitido el desarrollo de esta situación en fábrica sin ningún tipo de resistencia u organización. En oposición a este sector se produjo una ruptura en la interna que, encabezada por un viejo elemento ligado al engranaje plantea una política avasalladora al margen del trabajo sobre la mesa de fábrica. Dos caras de una misma moneda al margen de la organización del movimiento obrero, sindicalismo inoperante por un lado y aventurerismo ajeno a la lucha obrera por el otro. El tercer sector, clasista, levantó un programa de combate contra ambos, basándose en la aprobación de un plan que revitalizara la actividad del cuerpo de delegados, legalizara su actividad en fábrica (movilidad, etc.) y que comenzara a organizar a la base fabril a partir de las reivindicaciones mínimas hasta elevar su conciencia a planes políticos y sindicales mayores. La lucha entre los 3 sectores se hizo muy intensa en el último mes y prácticamente salvo el sector clasista las otras 2 corrientes paralizaron la actividad de la interna. A iniciativas del sector clasista, orientado por los compañeros del agrupamiento "Activistas Gráficos" (ligado a Vom - un sindicato) se aprobó el 15 de octubre un plan de actividad sindical e individual y a otros pasos se comenzó a hacerlo trabajar, consiguiendo importantes avances que todavía pequeños — avances en la organización de algunos sectores de los compañeros del taller (en especial en Rotativas).

Una intensa ofensiva empresaria —que recientemente había desconocido la elección de 4 delegados impugnados— una crisis de la organización sindical, incertidumbre entre el personal de la fábrica por la intensa lucha faccional entre los delegados, es la situación fabril existente en el momento en que se convocó a elecciones para la primera quincena de octubre.

### LA PATRONAL EXIGE ELECCIONES POR LISTA ÚNICA

Antes de las elecciones, el emple-

ador nos comunicó que se ajustará a la Ley de Asociaciones Profesionales y a los últimos fallos jurídicos vigentes, que no reconocen la elección de delegados de sección, sino que estos deben ser elegidos por el conjunto del personal, es decir exige que la elección sea por LISTA COMPLETA de candidatos y no por sección.

Este es un planteo antiobrero y en los gremios en que se aplica (textiles, por ejemplo) permite la permanencia infinita de la burocracia y la exclusión sistemática de los activistas. En las empresas grandes como Abril solo aquellos que tienen movilidad (es decir los delegados) pueden armar una lista, en cambio activistas combativos reconocidos por su sección no pueden participar a pesar de que las secciones en las que trabajan sufren que ellos sean delegados. Por lo tanto, se convierte en una cuestión de principios rechazar la posición empresaria. Sin embargo, la fábrica no estaba en condiciones —por la anterior política de la interna— de elegir delegados con el método tradicional de elecciones por sección y después defenderlos de la impugnación patronal. Aquí hubo nuevamente diversidad de criterios. Los 2 sectores proobrocristianos (uno por su concepción y su actividad, el otro por sus relaciones directas con la burocracia engaristada y su actividad también al margen de la masa fabril) se inclinaron por el método de la lista completa tal como lo proponía la empresa. El sector prografístico (lista verde) de entrada planteaba la necesidad que cada corriente se forme lista propia. El sector dirigido por el secretario de la interna (lista celeste) en un primer momento plantea lista única elegida por asambleas de sección pero finalmente hace un frente común con la verde para que las elecciones sean por lista completa. Los "Activistas Gráficos" plantean que se haga una lista única de candidatos de todas las secciones y que se asemeje a la fábrica a través de un comunicado de la interna que se vote a tantos candidatos por sección. El propósito de esto era que en algunas secciones no pudieran salir electos elementos proporcionalistas. Esto es rechazado por la celeste que adhiere a la posición de lista única. Los "Activistas Gráficos" plantean su apoyo a la lista que se forme a través de candidatos elegidos en las secciones. Ninguna lo hace, por lo tanto "Activistas Gráficos" no apoya a ningún sector y lucha hasta último momento por quebrar esta manobra antiobrero y convocar a una Asamblea General de fábrica que decida cuál es el método electoral y cuáles van a ser sus candidatos. Para formar ambas listas, no hay principio alguno, se colocan como candidatos de las 2 a elementos abiertamente inoperantes, se excluye a activistas reconocidos y apoyados públicamente por sus secciones y se deja a sectores y secciones enteras sin representación sindical.

### EL PROCESO ELECTORAL

Un día jueves sale la convocatoria a elecciones para el próximo lunes. Las listas se conocen entre viernes y sábado.

No hay posibilidad para que ningún sector pueda presentarse, no hay ninguna consulta a la base. En una fábrica de 360 obreros, triunfó la lista verde por 250 votos contra 225 de la celeste y cerca de 30 votos anulados y en blanco.

La lista celeste, públicamente apoyada por el PRT, (Lx Verd), considera que este proceso electoral ha sido un gran avance, clasista para la fábrica. Idéntica posición toma la proengaristada lista verde. Sin embargo ambas listas tal como se presentaron, dejaban a secciones enteras sin delegados. La Celeste no presentaba prácticamente delegados de Rotativas y La Verde a nadie de Retoque. La Verde tiene 6 delegados de Rotativas y ninguno de Retoque (que antes tenía 3). Esto es un retroceso para la organización sindical interna de fábrica, puesto que significa menor representatividad y organización para la lucha con la patronal. Por otra parte el PRT La Verdad dice que estas elecciones "reflejan el ascenso clasista en fábrica operado en los últimos tiempos", por haber sacado la celeste 295 votos.

Sin embargo el último tiempo de actividad sindical demostró la impotencia patronal y el constante entorpecimiento a cualquier resistencia por parte del sector apoyado por el PRT La Verdad. Los trabajadores de Abril no pudieron elegir a sus delegados, tuvieron que OPTAR entre 2 listas. Fue una elección a lo Lanusse, donde se impidió la participación de activistas independientes y se obligó a optar por 2 variantes proobrocristianas.

En realidad, lo que refleja la votación es que cada sector votó la lista que llevaba delegados de su sección. Así la celeste sacó mayoría de votos en Retoque (que tiene 105 compañeros) porque llevaba 3 candidatos de Retoque y la verde ninguno; y por otro lado la lista verde sacó mayoría de votos en Rotativas (125 compañeros) llevando 6 candidatos mientras la celeste dejó ... 2 puestos vacantes.

Los resultados electorales y la composición del voto demuestran que los trabajadores de Abril no pudieron elegir los delegados que hubieran querido que los representaran. Hubo casos como en Rotativas, donde un turno de 35 compañeros votó mayoritariamente un pequeño nombre como candidato a un opositor a ambas corrientes burocráticas, pero la celeste prefirió ir sin candidatos en el sector y la verde sacó a cualquier otro compañero y no el designado por la sección.

### CARACTERIZACION DE LA LISTA TRIUNFANTE

El sector dirigente de la lista es el que se venía moviendo en fábrica autitolándose "Bloque obrero clasista". Como parte de su actividad sacó un panfleto contra los compañeros que siguen las orientaciones y que militan en las filas de nuestro partido, lleno de insultos y de difamaciones. No va a ser un activista a secas. Opina de la burocracia y del stalinismo como de

que nosotros somos agentes del SIDE y al mismo tiempo denuncia públicamente en las secciones, quienes son los militantes de POLITICA OBRERA y de "Activistas Gráficos". En esa declaración no hay una sola crítica política a nuestro partido, nos acusa de defender el Frente Unico Antimperialista, pero usando esto en un sentido despectivo, sin explicar por qué se oponen, si es que se oponen, a la unidad combativa del proletariado con las masas explotadas para expulsar al imperialismo con su partido revolucionario a la cabeza. En realidad el bloque denominado "clasista" es un bloque sin principios, unificado solamente por el intento de reprimir y de excluir de fábrica a los partidos obreros. Sindicalmente, se apoyan sobre la burocracia engaristada del gremio, que es la que también incluye ideológicamente para que lleve una política de exclusión y represión sobre los militantes partidarios, política que escora, su temor ante el avance constante de la izquierda revolucionaria en el seno del movimiento obrero. En el momento de formarse las listas uno de los dirigentes del "bloque" "clasista" afirmó abiertamente: "No quisimos saber nada con los líderes de los partidos". No es la primera vez que la burocracia utiliza a elementos de "izquierda" para reprimir a los revolucionarios, en el caso del engranaje y de algunos hambres del "bloque" siempre se ha dado esta relación. Y lo mismo con algunos partidos políticos de "izquierda".

### LAS PERSPECTIVAS FABRILES

Todos los problemas siguen planteados: reorganización sindical de la fábrica, movilidad y legalidad para el movimiento sindical, solución de problemas fabriles, (categorías, condiciones de trabajo, etc.), por estamos en peores condiciones que antes para enfrentarlos. Hay secciones que no tienen delegados, o los que tienen son importantes, puestos para completar la lista, y ahora se convertirán en lestre, y las condiciones de movilidad no son las mejores para los existentes. Es necesario exigir la convocatoria de una inmediata Asamblea General para que se elabore un plan de acción que se constituya un cuerpo de activistas y que se trabaje orgánicamente en la consulta a la base. Los compañeros de "Activistas Gráficos" deberán fortalecer su agrupamiento, única perspectiva clasista de la fábrica. Son los compañeros que llevarán posiciones consecuentes sobre la necesidad de dar un carácter democrático a estas elecciones y los que más combatieron por la reorganización sindical hasta el presente. Deben esperar que se produzcan crisis en el "Bloque sin principios" de la actual interna entre los activistas honestos que componen frente a la inoperancia y al aventurerismo que va a caracterizar a este sector y deben también esperar la crisis inevitable de la celeste en la "oposición" que los llevará a adoptar posiciones conservadoras nuevamente. En Abril hay gran expectativa; trabajar agrupando a los compañeros más conscientes en esta orientación.

# BANCO NACION

## Erradicar la Política Capituladora

El martes 26 de octubre, 6.000 empleados de todas las sucursales del Banco Nación, encabezados por su Comisión Gremial Interna, concurrieron a una cena de homenaje al 66 aniversario de la fundación del Banco a la que asistieron Mor Roig y otros ministros de la dictadura (iba a concurrir Lanusse).

El mismo día (10 horas después) en que el gobierno asistiera un furioso golpe contra la cabeza del activismo clasista, el Sitrao—Sitram, y contra el conjunto del proletariado cordobés, la Comisión Gremial Interna del Banco Nación intervenía junto a los enemigos jurados del proletariado en un evento que la prensa burguesa se esmeró en presentar como un elogiado fruto del "Gran Acuerdo Nacional".

¿Cómo se ha podido llegar a esta situación? ¿Qué es lo que ha conducido a esta actitud a un sector de los asalariados de Buenos Aires que estuviera en la avanzada de la lucha contra la miseria salarial y que arrancara importantes conquistas en ese sentido? ¿Trés qué objetivos, qué concepción política, la Comisión Gremial Interna del Banco Nación, que interviene en el Congreso Clasista del Sitrao Sitram reclamándose de una posición clasista y combativa, ha podido avalar esta maniobra de la dictadura?

### EL BANCO NACION NO PARO EL 29 DE SETIEMBRE

Los antecedentes inmediatos del problema debemos encontrarlos en el NO CUMPLIMIENTO MASIVO del paro del 29 de setiembre por el personal del Banco Nación.

El motivo de esa actitud—que se produjo luego de que el Banco Nación viniera de parar masivamente en apoyo a los despedidos del Banco del Interior—está en la política desarrollada respecto del paro por un sector de la dirección gremial y por las vacilaciones y contramarchas del resto de los componentes de esa dirección.

En efecto, un sector de activistas nucleados en la Agrupación Avanzada Bancaria realizó una intensa actividad en las secciones con la posición de que "las asambleas decidirían si se para o no" e "la disyuntiva es hacer el paro exigiendo que sea el inicio de un plan de lucha, o NO HACERLO" (volante Avanzada 29-9-71). Lejos de constituir una actitud clasista y antoburocrática esta posición permitió levantar cabeza a los sectores propinacistas y a los jefes, dado que coincidió OBJETIVAMENTE con su propósito: o sea que el personal no parara. Esta situación se agravó cuando la agitación de Avanzada Bancaria empalmó directamente con la prédica del gobierno y con sus amenazas de represaliar a los

sindicatos y a los trabajadores con el propósito de quebrar la huelga aun que sea a través de la deserción parcial de un sector de trabajadores.

El error de la posición de Avanzada fue funesto:

—1º) Porque no postulaba un nivel de lucha superior para superar a la burocracia y demostrar el carácter manobrero del paro sino que llamó a la pasividad.

—2º) Porque dividía el paro nacional de la clase obrera, llamando a un sector a desertar.

—3º) Porque propagandizó y promovió al servicio de esta política una interpretación proporcional de la democracia sindical, esto es como un receptáculo abstracto de consulta a la base, que como hemos visto ha servido en este caso a los fines del gobierno capitalista. Por el contrario la democracia sindical es un instrumento para garantizar la unidad de clase y el programa del proletariado en el combate anticapitalista y se sustenta en ese combate y en la movilización del conjunto del movimiento obrero.

### LA CGI PROMUEVE LA CONCURRENCIA A LA CENA CON LANUSSE

El plenario de delegados de base del Banco Nación había aprobado un plan de lucha que es sus puntos fundamentales: contenía la exigencia de \$ 20.000 de aumento, reincorporación de los cesantes, otorgamiento de los \$ 5.000 que ya recibió el resto del movimiento obrero, pago de las categorías al personal de manutención, etc.

El 15-10-71 una nueva reunión del cuerpo de delegados ratificó este plan de lucha votando por amplia mayoría NO CONCURRIR A LA CENA como primera medida de lucha de ese plan.

Cuatro días después la CGI emite el comunicado N° 65 que plantea lo siguiente:

"El plenario de delegados de base votó que no se debía concurrir a la cena. NOSOTROS ENTENDEMOS QUE LA MAYORIA DEL PERSONAL CONCURRIRIA Y ESTA CGI COMO REPRESENTANTE DEL PERSONAL DEBE ESTAR PRESENTE ALLI JUNTO A LOS COMPASEROS" (el destacando en mayúsculas es de PO).

Esta posición ya venía siendo agitada por la Agrupación Avanzada; porque en la cena "NO SOLO SE DEBE RECORDAR A C. PELLEGRINI sino a todos aquellos que con su sacrificio posibilitaron el desarrollo

del Bco." (vol. Avanzada 11-10). Los hechos hablan solos: En primer lugar, la CGI que había levantado la bandera de una falsa democracia sindical para boicotear el paro del 29, desconfiando y llama a desmoronarse una resolución del plenario de delegados de base para... ir a una cena con la dictadura.

En segundo lugar después de votar un plan de lucha, boicotea y llama a boicotear la 1ª acción del mismo.

¿Cuáles fueron los argumentos básicos de la Comisión Gremial Interna?

1º) Que toda el personal estaba dispuesto a concurrir.

2º) Que se debía utilizar la cena como tribuna para plantear los problemas de los trabajadores.

La primera afirmación es insostenible. Fue la propia CGI la que hizo jugar su prestigio agitando y propagandizando entre el personal la posición y los fundamentos por los cuales se debía concurrir. En esta campaña fue impulsada por el sector de activistas agrupados en AVANZADA. Añadidos antes de la cena, varias sesiones importantes (jiras, reuniones, extensiones y cambios, etc.) se pronunciaron en contra de la asistencia a la cena ante el planteo de sus delegados, en masivas y combativas asambleas.

Analicemos la 2ª afirmación. Es cierto que los marxistas hemos planteado durante mucho tiempo la necesidad de que el proletariado utilice la tribuna del parlamento burgués. Esto es, que la clase revolucionaria, en las condiciones de descomposición del capitalismo, aproveche las LIMITADAS posibilidades de la democracia burguesa para hacer conocer sus puntos de vista al conjunto de la población explotada. Esa utilización por retocaes de que sea, es una verdadera conquista política de la clase obrera, es un reflejo del papel cada vez más dominante que juega en la sociedad, a través de sus luchas, su organización y su evolución política.

¿Podría alguien someterse a afirmar que existe algún símil entre esto y la participación en la cena? Evidentemente no. El parlamento es una expresión de los derechos arrancados por la clase obrera dentro de la democracia burguesa; la cena es un evento dignificado por la dictadura en el cuadro del Estado Pochial.

Lógicamente el Directorio del Banco anunció tajantemente que NO HABRÍA DISCURSOS EN EL ACUOTO.

La verdadera cuestión es la siguiente:

La dictadura utilizó la cena a la cual asistieron 6.000 empleados para mostrarla como un ejemplo del Gran

Acuerdo Nacional. Pero eso iba a asistir Lanusse. Pero eso vino un ministro escueto. Por eso asistieron finalmente Mor Roig y varios otros ministros de la dictadura. Pero no "La Nación" ni día siguiente informó como movida del "feiz espectáculo del personal de manutención mezclado con las más altas jerarquías y los ministros". ¡Un verdadero paraíso de la conciliación de clases!... mientras en Córdoba se balancea a los trabajadores.

Más claro imposible. Desde el punto de vista clasista, desde el punto de vista de la independencia política de los trabajadores (que la CGI manifestó defender en el Congreso del Sitrao Sitram), desde el punto de vista de la lucha intransigente de los trabajadores del Banco Nación por sus reivindicaciones, NO CABIA OTRA ACTITUD QUE ORGANIZAR DESDE EL VAJOS DEL REPUDIO MASIVO A LA CENA CON LA DICTADURA Y SUS PERJURADOS EN EL BANCO NACION.

### EL PARO, LA CENA, EL "POPULISMO" DE LANUSSE Y LA CGI

El boicot al paro del 29 de setiembre y la concurrencia a la cena por parte de la CGI no son hechos aislados. Hay una concepción política que los liga indisolublemente. Constituyen una capitulación ante el Gran Acuerdo Nacional, son un PRODUCTO DIRECTO de la afirmación de que el "populismo" mientras lo real es la represión a los trabajadores, los secuestrados, los asesinados, que profundiza las condiciones del Estado Pochial y la miseria. No olvidemos que el paro del 29 se produjo días antes de que toda la burguesía y más de un "ir quietista" se aglutinara alrededor de Lanusse ante el frustrado "plebiscito fascista".

La CGI y los activistas de AVANZADA actúan con la concepción de que el fascismo esta fuera del gobierno y de que la represión "es la otra cara del Gran Acuerdo Nacional".

Falso.

¿De dónde proviene sino del gobierno, la represión. La miseria salarial, la entrega constante al imperialismo? ¿De dónde está sino el "lado de Lanusse" que como los López Alfara, recurrieron y recurren al enfrentamiento directo con el proletariado cuando lo ven necesario?

El Gran Acuerdo Nacional no es la "cara bonita" del gobierno opuesto a la de la represión. La firma del GRAN ACUERDO es el capitalismo utilizado para obtener el apoyo de los políticos burgueses y los sectores burocráticos.

(Continúa página 14)

## VIDRIO - CORDOBA

# IMPORTANTE AVANCE

La burocracia regional del vidrio —Luján y Cía., aliados incondicionales del traidor participacionista Maximiliano Castillo, acaba de sufrir un serio revés. No puede interpretarse de otra manera el haber ganado las elecciones con un margen de apenas 88 votos (sobre aproximadamente 500 votantes) sobre una lista estructurada hace poco más de un mes y prácticamente desconocida en varios lugares de trabajo. A esto hay que agregar las manobras fraudulentas de la dirección proñista que en algunos casos hizo votar compañías recién ingresadas que no tenían la antigüedad exigida y que con seguridad ha hecho votar a afiliados que ya no trabajan en el vidrio, en el caso de muchos talleres chicos no controlados por la oposición.

Es importante hacer un análisis fábrica por fábrica. En Lusa, tradicional baluarte antiburocrático, la Lista Rosa batió 91 votos contra 30 de la burocracia. En Lunitrou, fábrica

vecina sin nadie en la lista la burocracia ganó por 14 votos (29 a 15) habiendo cosechado este apoyo totalmente en la campaña proelectoral. En Cive la burocracia triunfó por 148 votos a 23 de la Rosa. En esta fábrica, la más grande de Córdoba y en la que la burocracia obtuvo mayor apoyo debe hacerse un análisis particular. Los 52 votos representan un gran avance en un lugar en donde Luján jamás fue cuestionado. Cive viene haciendo pequeños avances, pero consistentes en la lucha contra la patronal y la burocracia, habiendo obtenido la reincorporación de compañeros despedidos en la última etapa, aun en contra de la dirección sindical. Más aún, la iniciativa y el núcleo central de la Lista proviene de esta fábrica, destinada a jugar un importante rol en el alza del gremio.

En las vidrierías chicas, con escasas ligazones, se obtuvieron 28 votos sobre 70 de la burocracia. El surgimiento de la Lista Rosa se

inscribe por entero en el marco de radicalización de las luchas obreras en Córdoba que conmueve al conjunto de las masas trabajadoras e incorpora paulatinamente a todos los sectores al terrazo de la lucha electoral y antiburocrático. El movimiento opositor en el vidrio, con sectores atraídos que no hacen sino reflejar la escasa tradición política del gremio, ha sabido levantar auténticas banderas de lucha contra la patronal y la burocracia: por el funcionamiento sobre la base de asamblea, contra la corrupción de los delegados, por la organización interna en células las fábricas, por la afiliación masiva, por la obtención de condiciones de salubridad en el trabajo, etc.

Parágrafo muy especial merece el trabajo de la agrupación clasista Activistas del Vidrio, que se convirtió con el correr de los días en uno de los ejes del movimiento obrero opositor y que como sus agrupaciones

hermanas Vom—Vn está identificada con la tarea de construir la Tendencia clasista nacional en el movimiento liderado por Sitras—Sitram.

El resultado de las elecciones ha sido recibido con alegría en fábrica. No podía ser de otro modo. Una lista de mes y medio de vida, a la que incluso se le impugnaron ocho miembros que debieron ser reemplazados, ha recibido el apoyo pleno del activismo y de grandes sectores de la masa fabril. La tarea que se plantea en el momento actual es seguir la batalla contra la patronal y la burocracia para solucionar los problemas de insalubridad, por la democratización del gremio, contra cualquier intento represivo contra miembros de la lista. Hay que impulsar una agrupación opositora de masas que ratifique el programa de lucha y democratización sindical de la Lista Rosa, que se pronuncie por el congreso de delegados de fábrica de la CGT, que continúe en lo inmediato la organización sección por sección, taller por taller. Esta lista opositora debe manejarse con los métodos del frente único, unidad de acción y lucha interna en la que AV defenderá las banderas de la tendencia clasista nacional, del Congreso de Bases, del gobierno obrero 12-10-71.

(Viene de Pág. 13)

ticos más corrompidos para OBTE—NER una base social que haga posible esa represión contra el movimiento obrero.

Como se ve, que la CGI haya cerrado con la dictadura el mismo día de la república, al Sitras—Sitram, no es simplemente una paradoja del destino, es la consecuencia lógica de una grave capitulación política ante la burguesía.

### DOS DELEGADOS DE LA COMISION GREMIAL INTERNA INTENTAN LANARSE LAS MANOS

El 22 de octubre, 2 delegados gremiales (integrantes de la CGI) enviaron una carta abierta a los empleados del Banco Nación en la que luego de defender extensamente todos los fundamentos por los cuales la CGI plantea concurrir a la cena, plantean que la misma debe abstenerse de concurrir para evitar que se profundice la división y la confusión en el seno de la vanguardia del Banco.

Finalmente, reproducen el discurso que a su entender debió leerse en la cena (estos ingenios, se imaginaban hablando como revolucionarios en la cena de la dictadura).

No hay píxiz de autoritativa. Veamos.

En primer lugar. NO SE TRATABA de que la CGI "se abstuviera de concurrir", lo que estaba planteado era que, APOYÁNDOSE EN EL CUERPO DE DELEGADOS Y ACTIVISTAS MAS CONSCIENTES, ORGANIZARAN EL REPUDIO A LA CENA.

En segundo lugar: al insistir extensa y profundamente en los argumentos favorables a la concurrencia, (llegando a reproducir el discurso) la misma carta fortalecía DE HECHO la posición de los sectores que impulsaban la asistencia.

En tercer lugar, es falso que los sectores más conscientes se hubiesen dividido sobre la cuestión, los sectores más conscientes SE PRONUNCIARON MASIVAMENTE EN CONTRA DE LA CONCURRENCIA.

## BANCO NACION...

Así lo prueba la votación en el plenario de delegados (16 a 6 por NO IR), el pronunciamiento de las asambleas de varias secciones y los corrilos de alrededor de 100 compañeros que incorporaron duramente a la CGI y a los propios firmantes de la carta abierta por su posición.

Todo esto prueba que la posición de estos delegados no pasó de ser un lamentable intento de recomendarle a los compañeros del banco por su rol ante la traza aniversario.

Un volante de Activistas Bancarios (adheridos a VOM, VAM) repudiando de la colaboración con el lanussismo fue muy discutido y aprobado en esos días por los compañeros y utilizado como herramienta por los activistas en la discusión con la interna.

El mismo día de la cena (martes 28), estos mismos delegados lanzaron una nueva carta abierta planteando que ellos siempre habían llamado a "que el personal lo repudiara silbando y gritando consignas contra el Gran Acaudero" (vol. 26-10-71).

Para ser así es cierto veamos que decían estos mismos delegados en su carta abierta del 22-10-71 (cuatro días antes):

"Estamos que se trata de dar una profunda batalla política, mostrando que los trabajadores somos capaces de enfrentar al gobierno en todos los terrenos — INCLUIDO EL DE UNA DISCUSION RESPONSABLE Y SERIA de, quienes, como, y para qué deben conducir el destino del banco y del país." (!!!) y los silbidos: (El destacado en mayúsculas es de PO).

Un párrafo aparte merece la consideración del discurso que iban a pronunciar en la cena.

Veamos una parte substancial del mismo:

"Denunciaremos y pediremos la investigación de todos los desaparecidos NO SE DEBE permitir los Pujals, Centenos, etc.; que establezcan el

precedente que en el país no pueden transitar los trabajadores libremente por las calles porque las garras de la reacción actúan impunemente".

"Que el gobierno se defina claramente, y se termine los "cosos archiverdos" por desaparición!". Que el gobierno "se defina" sobre sus propios crímenes es saludar a lo no es el que los comete(! y los silbidos)!

¡Un modelo de "presión" sobre el "populista" Lanusse para que aleje de su lado a los "opositos malignos"!

Todo el discurso está infundado por la misma líbia, parece escrito por Alfonsín, o cualquier otro Radical del Pueblo o especie semejante.

En ese contexto, hablar como hablan de que quieren un "gobierno de los trabajadores" es casi una burla. Puede llegar a ser el gobierno de un Lanusse "recuperado".

Lo mismo en la exigencia de la participación mayoritaria de los trabajadores del Nación en su administración.

Dice León Trotsky "En cualquier caso para utilizar esta nueva actividad en interés de la clase proletaria y no de la burocracia y burocracia obrera, solo se requiere una condición: que exista un partido manifiesto revolucionario que le exija cuidadosamente cada forma de actividad de la clase obrera, critique toda desviación, eduque y organice a los obreros, gane influencia en los sindicatos y asegure una representación obrera revolucionaria en la industria nacionalizada." (León Trotsky. La administración obrera en la industria nacionalizada.)

Evidentemente no es este el caso de la CGI del Banco Nación y mucho menos el de los delegados que preparan el discurso.

### EL MIUNBA ANTE LA CENA

Y EL PARO

Los activistas agrupados en el

MIUNBA defendieron sin ninguna variante la actitud de concurrir, esto y su posición vacilante ante la posición de AVANZADA frente al paro del 29, los hace igualmente responsables de la situación actual del Banco.

### LA VERDAD Y EL BANCO NACION

El grupo LA VERDAD apoyó desde su periódico todas las posiciones de la CGI y de la agrupación AVANZADA. Finalmente apoyó las posiciones de los dos delegados mencionados. En LA VERDAD N° 287 se reproduce gran parte del discurso propuesto por estos.

En su momento Este grupo es el principal sostenedor del "populismo" de Lanusse y se presta a intervenir con todo en la farsa electoral. (Será también para cambiarle el contenido!)

### COMO SALIR DE LA ACTUAL CRISIS EN EL BANCO NACION

Los últimos hechos han conducido a una situación de crisis en la organización sindical del Banco.

La Comisión Gremial Interna ha intentado negar capacidad resolutoria al cuerpo de delegados y hay desorientación en los sectores más combativos y entre los propios delegados.

La superación de esta situación debe partir de la convicción de que la combatividad de los compañeros no ha sido quebrada, como lo prueba el cumplimiento masivo de los paros parciales en apoyo al Banco Comercial.

Hay un camino claro para salir adelante.

Los sectores más combativos y conscientes del cuerpo de delegados y del activismo, deben exigir una inmediata reunión del plenario de delegados donde se convoque a una Asamblea General.

Hay que RECTIFICAR claramente el rumbo seguido en la cena y el paro. Debe haber un pronunciamiento rotundo en ese sentido y concretar la solidaridad con Sitras Sitram y la inmediata implementación del PLAN DE LUCHA ya votado.

CARTA DESDE PARIS

20.000 Jóvenes en el Congreso de la A.J.S.

Queridos compañeros:

En el día de ayer, domingo 31, participamos de la manifestación de la A.J.S. Cerca de 20.000 personas se congregaron a las 14 horas para marchar desde la Plaza de la República hasta la Plaza de la Nación. Miles de banderas rojas e inmensos carteles con consignas revolucionarias adornaban la gigantesca manifestación.

La Paz, Córdoba, Madrid, Varsovia, París: un mismo combate: socialismo, era el texto de un inmenso cartel que presidía la manifestación. Una carroza con las figuras de César Lora e Isaac Camacho estaba rodeada por estatuillas latinoamericanas que estudian en Francia.

Retratos de Marx, Engels, Lenin y Trotsky abundaban por doquier.

Luego de marchar 10 cuadras, se anunció por los parlantes que el último contingente recién salía de la Plaza de la República. Esto da una idea de su magnitud.

Para esta manifestación, miles de jóvenes trabajaron febrilmente por toda Francia. Verdón lo que ellos denominan una "carta para manifestar", esto es, el compromiso efectivo a participar de ella. Según los organizadores 20.000 cartas se vendieron y en ella consta el nombre y dirección del manifestante.

La manifestación arrancó cantando "La Internacional" y se disolvió cantando con el puño en alto.

"No al imperialismo, no al stalinismo, sí al gobierno obrero, sí al socialismo", eran los cánticos principales. Esto puede darles una idea de la politización de la juventud francesa y su organización la AJS.

A las 18 horas la manifestación se disolvió; minutos después llevaban a miles de jóvenes, cientos de ellos burlando los 14 años, que se congregaron para vitorear el socialismo, el trotskismo y el 11º Congreso de la AJS.

Nos encontramos con jóvenes militantes, disciplinados y abnegados en el trabajo y orgullosos de la organización que están construyendo, organización que recién se acer

ca a su 3er. año.

Los hechos son destacados: 1) un crecimiento relativo mayor de la juventud trabajadora respecto a la estudiantil. En la manifestación esto se pudo apreciar.

2) La manifestación se hizo en un período de vacaciones de estudiantes (esta semana los colegios y facultades están cerradas) y muchos de ellos se habían ido para las provincias.

La manifestación prefiguró un propósito y fue ampliamente lograda: hacer del 11º Congreso de la AJS un acontecimiento de masas.

Un gran abrazo. J. N. M.

SITRAC - SITRAM...

(Viene de la Página 3)

pación del gremio estatal, propugno el martes 2, el mismo día del paro de Fiat, el levantamiento de la huelga de empleados públicos. ¿Con qué argumento? Con el remanido argumento petardista de hacer lo desde adentro. El gremio de empleados públicos fue conducido a una derrota, luego de 35 días de resistencia formidable por la abierta capitulación del petardismo. No puede ser más evidente la catástrofe que produjo la política de la ultrazquierda gremial en Córdoba.

El balance más general que se puede realizar respecto a estos importantísimos acontecimientos es la desconfianza manifestada por los directivos que se reclaman clasistas, influenciadas por el petardismo, hacia la intervención del proletariado como clase, lo que sólo podía expresarse con la huelga general. No sólo NO se trató de una huelga general dirigida por la burocracia, sino que la consigna de huelga general indefinida planteaba una aguerda huelga contra la burocracia sindical, por el Congreso de Bases y el Comité de Huelga Regional. El camino de la huelga general regional era el camino que condujo al paro activo y la huelga general nacional.

DEFENDER A SITRAC - SITRAM La burocracia regional no perdió un minuto de tiempo en procurar el desmantelamiento de toda resistencia de conjunto cuando comprobó el no cumplimiento del paro en Fiat y la traición en empleados públicos. Así, redujo a la nada el plenario regional realizado en la madrugada del miércoles 3.

Es menester defender a Sitrac-Sitram. La Conferencia Nacional de los Comités Clasistas de Frente Único realizada el 7 y 8 de noviembre, a instancia de VOM, VM y TT, decidió iniciar una amplia campaña en defensa de Sitrac-Sitram y contra la represión en todas sus formas, que deberá culminar en un gran mitin dentro de cuatro semanas.

Sitrac y Sitram constituyen conquistas fundamentales del conjunto de la clase trabajadora. Todo el temor de la dictadura y el capitalismo consiste, en última instancia, en el temor a las perspectivas del movimiento cla-

sista que Sitrac-Sitram encabezan. Es fácil concluir que la agresión contra Sitrac-Sitram es una agresión contra el conjunto del proletariado.

La superación de los errores de dirección política manifestados en los importantes acontecimientos que hemos descrito puede lograrse mediante un proceso de auto crítica y discusiones fraternales que eradique definitivamente el ultratroskismo y el petardismo. Toda acción sea en respecto a esta experiencia y respecto a las corrientes que reclaman el proceso anticrisis sólo conducirá a transformar un importante forjamiento en una verdadera gangra. Por esto es importante convocar al Congreso Clasista, dirigido por Sitrac-Sitram, en la clandestinidad, con los métodos del frente único y de la democracia sindical.

A nuestro entender, una firme reorganización de la resistencia interna en el fábrica alrededor de la consigna mínima del retiro de la generalización, puede revitalizar ampliamente al movimiento obrero de Concordia y Marifer. Pequeños triunfos en este camino conducirán, en forma ineluctable, al restablecimiento de poderosos golpes a la dictadura militar.

Llamamos a los compañeros trabajadores, y a los sectores clasistas en primer lugar, a realizar una vasta agitación pública en defensa de Sitrac-Sitram y contra la represión.

CODEx...

(Viene de la Página 4)

llevó al Ministerio a decretar la conciliación con los despedidos adentro. Los periodistas sacaron la conciliación. El patronal, en cambio, se negó a reintegrar a los 43 compañeros. A raíz de una semana, el Ministerio no abrió la boca.

Un plenario de delegados y activistas de periodistas decidió realizar un acto para el 27 y editar un boletín para divulgar el conflicto. Esto es insuficiente. Es necesario batallar por una Comisión unificada de gráficos y periodistas, que prepare una asamblea general y ésta un Plenario de delegados para apoyar la huelga de Codex.

Toda la huelga de Codex y la organización obrera deben hacerse desde el punto de vista del CONTROL OBRERO. Como lo denuncian los obreros, los talleres trabajan a un 33%

DEFENSA DEL POR...

(Viene de la Página 7)

DEFENSA DEL GOBIERNO TORRES, PESE A TODAS SUS LIDIAJONES Y DEFECTOS, ANTE EL ATAQUE DE LA BURGUESIA IMPERIALISTA NORTEAMERICANA.

Lenin para defender a los movimientos nacionalistas pidió que éstos permitieran organizarse de manera independiente al proletariado y a su partido. Los Wobforth no pueden comprender esto porque están cegados unilateralmente por el imperialismo.

"Bullefin" falsifica en cada línea nuestro pensamiento y nuestra acción. Cita parte de uno de nuestros artículos donde sostenemos que en octubre existía el equivoco de creer que las unidades se enfrentaban por los generales en guerra, pero lo presenta como si se tratase de una convicción valerosa para todos los momentos de la lucha. Resulta que el POR luchó con firmeza para vencer este prejuicio de las masas y el objetivo se logró. Damos un hecho real que no puede enajenar de manera alguna en el esquema de Wobforth: el gobierno condujo preparando 400 unidades de armas en el amanecer del 21 de agosto. Nos adelantamos en señalar que nosotros no modificamos nuestra caracterización de Torres por este dato.

Se eleva el grito al cielo porque, en la noche del 20 de agosto fuimos a lo de Torres, junto a Lechin, a un representante del PC y también de toda la ultrazquierda, para exhibir la cartaga de armas. Este ultimátum puede ser

de un capacidad normal, se deriva trabajo a otros lugares, se eliminan secciones, etc. La organización obrera debe intervenir en todas estas cuestiones decisivas para mantener la ocupación. Hay que impedir que salga trabajo a otros lugares, hay que exigir la apertura de los libros para denunciar la red financiera imperialista que está detrás de todo esto. Asamblea de los diez plenarios más resolutivo y democrático para aprobar este programa y plan de acción. BASTA DE PROMESAS!!! ACCION UNIFICADA EN DEFENSA DE LA OCCUPACION OBRERA Y CONTRA LOS PULPOS IMPERIALISTAS!!! REINGCORPORACION DE LOS DESPEDIDOS!!!

considerado como un método pedagógico para enseñar a las masas a confiar únicamente en sí mismas. Lo que extraña es que nuestro impugnador más ferozmente démino de todos estos actos a los ultratroskistas. Así, realmente, quiere hacer pasar gato por liebre.

Los hechos nos obligaron a luchar lado a lado con los ultratroskistas y los efectivos leales de Torres. Había una ventaja para los trotskistas: sabían lo que querían. Solo a un imbécil se le habría ocurrido aconsejar que en ese instante de la huelga se volcasen los pocos fusiles que tenían las masas contra el gobierno Torres. Esta táctica de locos habría precipitado la victoria fascista.

En los párrafos que siguen, las mentiras y falsificaciones son todavía de mayor volumen, aunque carecen de significación técnica. Por ahí se dice que el trabajo petardista casi despareció a costa del esfuerzo hecho para mantener en pie la Asamblea Popular. Lo que un revolucionario no puede olvidar es que la existencia de la Asamblea Popular, públicamente dirigida por el POR, constituye una victoria sin precedentes y que debe ser cuidadosamente estudiada y simulada por quien se precie de ser marxista.

La Asamblea es presentada como un bloque de nacionalistas, comunistas y trotskistas. Esto es absurdo. La Asamblea fue un frente antiimperialista dirigido por el proletariado, en cuyo seno se encontraba todo el espectro revolucionario, excepción hecha del petardismo. Es ésta también decir que apoyó incondicionalmente a Torres. Nació contra su voluntad y al margen del ordenamiento legal vigente y si se dio el objetivo de estructurar el gobierno propio de los explotados y el socialismo es claro que solo a un imbécil se le puede pasar por la mente que nació y vivió para fortalecer al gobierno castrense.

El amigo Tim ha cometido un verdadero timo ideológico y es explicable su conducta si se considera que la realidad existente entre un país atrasado y el imperialismo, la burguesía imperialista presiona poderosamente sobre las tendencias revolucionarias y éstas, como en el caso presente, pueden expresar un punto de vista "contra-revolucionario" más allá del porvenir de los explotados de los países atrasados.

# EL GOBIERNO DE CHINA POPULAR INGRESA

## ¿Ha Cambiado la U.N.?

(Informations Ouvrières 3-11)

DURANTE LA NOCHE DEL 25 AL 26 DE OCTUBRE, LA GUERRA DE BANDIDOS QUE SON LAS NACIONES UNIDAS, ORGANIZACION PROTECTORA DEL ORDEN BURGUES Y ESCALA PLANETARIA, CONTROLADA POR EL MAS PODEROSO IMPERIALISMO, EL IMPERIALISMO NORTeamERICANO, DESPUES DE HABERSE NEGADO DURANTE CASI VEINTIDOS AÑOS, ACIPTABA HACER INGRESAR A SUS INSTITUCIONES, HASTA EL CONSEJO DE SEGURIDAD, A LA REPUBLICA POPULAR CHINA.

Debido al hecho de que al finalizar la segunda guerra mundial, la revolución china, con independencia del carácter de su dirección, la del P.C. chino formado en la escuela estaliniana, y por esta razón contraria a integrar el combate de los obreros y campesinos chinos en la lucha de clases mundial del proletariado, derrocó al imperialismo, a la burguesía y al feudalismo en China, que el imperialismo norteamericano, a partir de 1950, hizo lo imposible por aislar a China con la finalidad de reconquistar para sí y la burguesía mundial, las posiciones perdidas.

### EL PROGRAMA DEL IMPERIALISMO

Después de la guerra de Corea en 1950, de Vietnam, hoy extendida a toda Indochina, y después el golpe de estado fascista en Indonesia en 1965, Se puso de manifiesto la encarnizada voluntad del gran capital internacional, en el estrecho marco de sus fronteras, de poner en juego todos los recursos para aislar la revolución china y aislarla de los golpes decisivos que permitieran reconquistar el vasto mercado chino. Pero para ello era preciso infligir una derrota política decisiva al proletariado chino al mismo tiempo que la contrarrevolución hubiera puesto en movimiento las fuerzas vivas del proletariado, en particular en los países avanzados.

El 22 de agosto último moría en la cárcel de San Quintín, E.E.U.U., George Jackson, abatido por las balas de un asesino especialmente escogido.

Jackson estaba preso desde hacía 11 años. Tenía numerosas razones para esperar que la mataran: era negro, había robado 70 dólares (cuatro mil pesas). Ya en prisión reflexionaba, escribía, expresaba su odio al imperialismo yanqui, comenzaba a organizarse y a organizarse.

Pecados mortales. El régimen carcelario norteamericano, como todo el mundo lo sabe, es excepcionalmente liberal: Jackson fue asesinado con todo liberalismo. El director de San Quintín explicaba, también liberalmente, cómo Jackson había disimulado un revolver 9 mm en sus cabellos espesos (el cabello crece en los negros en un nido de aviones), cómo había escapado a registros rigurosos, cómo estaba en

Este "programa" dictado por "Wall Street" no ha conseguido ser llevado a la práctica todavía por el imperialismo norteamericano. Esto no significa en modo alguno que haya renunciado a ello. Para el imperialismo, las "lecciones de la historia" exigen imperiosamente concluir con la resistencia mundial de los trabajadores a su régimen de superexplotación. Finalmente, el imperialismo considera que para asegurar la supervivencia durable del sistema, condenado por una crisis cada vez más profunda, es necesario destruir las conquistas socialistas de las masas, destruir los fundamentos obreros de China y de la Unión Soviética, y abatir el movimiento obrero organizado.

### ¿QUE ES LO QUE HA CAMBIADO?

Lo que ha cambiado con el ingreso de China a las Naciones Unidas, hecho que en sí mismo no es más que la consecuencia lógica del triunfo del virreinato de Nixon a Pekín, con la modificación consiguiente de las relaciones diplomáticas entre Washington y Pekín, refleja a su vez de la modificación de las relaciones entre el imperialismo mundial y el proletariado y sus conquistas, es que precisamente en el contexto internacional actual, el imperialismo ya no puede alcanzar sus fines empleando los mismos métodos que antes.

Después de la huelga general de mayo-junio 1968 en Francia, del ascenso de la revolución proletaria en el mundo entero conjugándose con el ascenso de la revolución política en Checoslovaquia, en Polonia, en Unión Soviética y en China misma, el proletariado mundial, arrastrado tras suyo a millones de campesinos y de pequeños burgueses sacrificados por el gran capital se convierte en todas partes en candidato al poder.

Las instituciones del imperialismo mundial, los acuerdos que vinculan a la mayoría de los gobiernos, al de Washington, las Naciones Unidas mismas, la crisis del aparato estaliniano internacional, en profundización creciente, todos estos factores conjugados, hacen que en la actualidad el imperialismo

sea incapaz de controlar el desarrollo de la lucha de clases internacional. Este es el hecho fundamental de la situación internacional. Millares de hombres en lucha contra la barbarie imperialista han ingresado al movimiento, poniendo en el orden del día el advenimiento de la República universal de los trabajadores.

Es en ese preciso momento que toda la prensa internacional, desde el más liberal de los periódicos al más reaccionario, aplauden el ingreso de China a las Naciones Unidas que recuperaría así su "voceación universal". El ejército de periodistas al servicio del Capital expresa de este modo el secreto del supuesto "combate" librado por Nixon-Rogers en Naciones Unidas contra la expulsión de Formosa y contra el ingreso de Pekín. El imperialismo norteamericano ya le ha expresado hace algunos meses al viejo mundo de la explotación en crisis. Para intentar salvar lo esencial de su dominación, para no ser arrastrado por la ola revolucionaria mundial que toma impulso es necesario que el imperialismo modifique sus métodos. Precisa para los grandes reaccionarios, las revoluciones y, en gran medida, asegurar los golpes decisivos mortales al proletariado mundial y a sus conquistas, asegurarse el consenso de la burocracia de Pekín y asociarla, al igual que la burocracia del Kremlin, "a la solución" de las cuestiones de la "paz" mundial.

### LA POLITICA DE LA BUROCRACIA CHINA

Los dirigentes de la burocracia china, fieles a la política de coexistencia pacífica siempre proclamada por Pekín, ofrecieron las últimas semanas, pruebas de buena conducta al imperialismo internacional. Aquí tampoco se constata ningún cambio de naturaleza en la política de adaptación a la preservación del STATUS-QUO mundial de los dirigentes maoístas. En la medida en que la presión del imperialismo contra la revolución china se reduce, la burocracia de Pekín profundamente hostil a la revolución internacional del proletariado está dispuesta a ofrecer

todas las garantías para, dentro del contexto de las Naciones Unidas, contribuir a la "normalización" de la situación internacional.

El 20 de agosto pasado un periódico francés comentó parte del texto de la resolución albanesa votada en Naciones Unidas en nombre de la dirección del partido y del estado chinos: "LA REPUBLICA POPULAR CHINA SIEMPRE SE MOSTRO PERFECTAMENTE RESPETUOSA DE LA INDEPENDENCIA Y DIGNIDAD DE LOS DEMAS ESTADOS (...). EL MEJOR EJEMPLO EN ESTE SENTIDO ES EL RESPETO SCRUPULOSO DE LOS ACUERDOS DE GINRRRA DE 1954 SOBRE INDOCHINA Y LOS DE 1962 SOBRE LAOS".

Es preciso agregar lo siguiente: "estú asimismo la prueba aportada por la burocracia de Pekín, muy recientemente, que ante el ascenso revolucionario de las masas en el subcontinente indio, Mao y Chou en el momento del saqueo del verdugo sangriento Yahya Khan, asesino de millones de insurgentes bengaleses.

El imperialismo norteamericano no ha renunciado a ninguno de sus objetivos. Para sobrevivir, el sistema de la propiedad privada que padece ahora su crisis general, debe quebrar totalmente la resistencia organizada de millones de trabajadores. Pero hoy no pueden hacerlo con ayuda de los viejos métodos.

Antes de asaltar los golpes decisivos a la revolución china que prepara desde veinte años atrás, precisa hacer colaborar a los dirigentes de la burocracia de Pekín en la preservación del orden internacional. En momentos en que el barco se hunde, precisa asegurarse la cooperación conjunta del Kremlin y de Pekín para intentar retomar la iniciativa en la lucha de clases mundial.

Una política de este tipo, solo puede contribuir a desarrollar la crisis del imperialismo y de la burocracia del Kremlin así como la china. No es menos el peligro de que, aun "reformada", por los diplomáticos de Mao, las NU no renuncen pronto en el mundo las masas de Biafra, de Palestina y de Bengala. Contra el estado mayor de la contrarrevolución mundial sostenida por la burocracia, los trabajadores solo cuentan con su fuerza independiente. La resistencia de millones de hombres será más fuerte que la política de colaboración de clases de los aparatos burocráticos.

## ASESINATOS FASCISTAS EN ESTADOS UNIDOS

### Libertad para Angela Davis

un complot de evasión... a dos días de la iniciación del proceso judicial. Se supone que Jackson no debía temer el proceso: es que se acaba de absolver a los guardias nacionales que el año pasado habían matado por la espalda a 4 estudiantes de la Universidad de Kent; quizás estos disimulaban armas dentro de sus libros, puesto que protestaban contra la guerra en Vietnam. El director de San Quintín sabía que el teniente CALLEY, y otros asesinos de vietnamitas, habían visto reducida su pena por el presidente Nixon, lo que habrá de permitirle cobrar

los derechos de autor por su recién publicada "Memorias". Obviamente, Calley no fue acusado de ocultamiento de armas en libros o cabelleras espesas.

Jackson ha muerto pero los asesinatos profesionales no han concluido con su labor. Durante varios días, los presos de la cárcel de ATTICA tomaron a 33 guardias por rehenes para reanudar un régimen carcelario menos bárbaro, la igualdad entre blancos y negros, el despido del director, el cese político fuerza de los E.E.U.U. La policía federal, entonces, organizó una matanza de

liberada: 38 muertos, Nixon felicitó a Rockefeller, gobernador de Nueva York, por su firmeza.

En estos E.E.U.U., donde todo un sector del capitalismo impulsa la metodología del fascismo, está presa y amenazada de pena de muerte una militante del partido comunista, Angela Davis. Como parte de la misma expresión está encarcelado el militante trotskista, Juan Paredes. Ambos combaten contra este imperialismo norteamericano en su propia ciudadela; sus crímenes son los de Jackson. Defiendan a Paredes, libéren a Angela Davis.